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р е к т о р  И н с т и т у т а  о п т и к и  а т 
м о с ф е р ы  С и б и р с к о г о  о т д е л е 
н и я  А к а д е м и и  н а у к  С С С Р ,  
д е п у т а т  В е р х о в н о г о  С о в е т а  
С С С Р ;  Л. С .  А х м ы л и н а  —  
с в и н а р к а  с о в х о з а  и м е н и  
X X I I  с ъ е з д а  К П С С  К о ж е в -  
н й к о в с к о г о  р а й о н а ,  ' Г е р о й  
С о ц и а л и с т и ч е с к о г о  Т р у д а ;

I

В .  П .  Я н ы ш е в с к и й  —  в а л ь 
щ и к  К а р г а с о к с к о г о  л е с п р о м 
х о з а ,  Г е р о й  С о ц и а л и с т и ч е 
с к о г о  Т р у д а ;  ( в т о р о й  р я д  
с л е в а  н а п р а в о )  И .  И .  Р о г а 
ч е в  —  п е р в ы й  с е к р е т а р ь  
З ы р я н с к о г о  р а й к о м а
К П С С ;  В .  П .  К о с т е -

р е з и н о в о й  о б у в и ;  ( т р е т и й  
р я д  с л е в а  н а п р а в о )  Р .  Э .  П а -  
л о с о н  —  д и р е к т о р  с о в х о з а  
« К о л о м и н с к н й »  Ч а и н с к о г о  

р а й о н а ;  В .  С .  Н а с т а в к о  —  
б р и г а д и р  к о м п л е к с н о й
б р и г а д ы  И н г у з е т с к о г о  л е с 
п р о м х о з а  В е р х н е к е т с к о г о  
р а й о н а .

Фото Ф. Ефименко.

Н а  с н и м к е  ( с л е в а ) :  в  з а л е  
з а с е д а н и я  X I V  Т о м с к о й  о б 
л а с т н о й  п а р т и й н о й  к о н ф е 
р е н ц и и .

Н а  с н и м к е  ( с п р а в а ) :  д е 
л е г а т ы  X I V  Т о м с к о й  о б 
л а с т н о й  п а р т и й н о й  к о н ф е 
р е н ц и и  ( п е р в ы й  р я д  с л е в а  
н а п р а в о )  В. Е. З у е в  —  д и -

б е л о в а  —  к р а н о в щ и ц а  у п 
р а в л е н и я  м е х а н и з а ц и и ,  д е 
п у т а т  В е р х о в н о г о  С о в е т а  
Р С Ф С Р ;  М .  М .  Н у р л ы г а я -  
л о в  —  б у р о в о й  м а с т е р  В а с ю -  

г а н с к р й  н е ф т е р а з в е д о ч н о й  
э к с п е д и ц и и ;  П .  Ф .  Ф р о л о в а  
—  б р и г а д и р  к о м с о м о л ь с к о
молодежной бригады завода

Пролетарии (еехстран, соединяйтесь!
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19 февраля в Томске открылась XIV 
областная партийная конференция.

Конференцию открыл первый, секре
тарь обкома КПСС тов. Лигачев Е. К.

Избираются президиум конференции, 
мандатная комиссия, секретариат.

Утверждается следующая повестка дня:
J. Отчет областного комитета КПСС.
2. Отчет областной ревизионной комис

сии КПСС.
3. О проекте Директив XXIV  съезда 

КПСС по пятилетнему плану развития на
родного хозяйства СССР на 1971 — 1975 
годы.

4. Выборы областного комитета КПСС.
5. Выборы областной ревизионной ко

миссии КПСС.
6. Выборы делегатов на X XIV  съезд 

КПСС.
С отчетным докладом областного коми

тета партии выступил первый секретарь 
обкома КПСС тов. Лигачев Е. К.

Доклад областной ревизионной комис

сии сделал ее председатель тов. Б е л е н 
к о  П .  Д .

В прениях по докладам выступили то
варищи: Л и т в и н ц е в  Ю. И .  — первый се
кретарь Томского горкома КПСС, М а т в е 
е в  М .  А. — первый секретарь Александ
ровского райкома КПСС, ‘К у в а е в а  3. С .
— секретарь партбюро электролампового 
завода, М а с а л ы к и н  А. П .  — директор 
совхоза «Рыбаловский», Н а с т а в к о  В .  С .
— бригадир комплексной бригады Ингу
зетского леспромхоза, П о п о в  В .  Г .— пер
вый секретарь Томского райкома КПСС, 
К о с т е б е л о в а  В .  П .  — крановщица управ
ления механизации, Ц а р е г р а д с к и й  В .  И ,
— председатель областного совета проф
союзов, К а л и н и ч у к  В .  Г. — мастер Алек
сандровской конторы бурения, М и х а й л о в  
Г. Е. — первый секретарь обкома ВЛКСМ, 
Ч е к у л а е в  В .  И .  — первый секретарь Ко- 
жевниковского райкома КПСС, Л у к ь я н е -  
н о к  Н. В .  — председатель облисполкома, 
Б ы ч к о в  А. П .  — ректор госуниверситета,

Ткаченко В. И. — директор подшипнико
вого завода, Мартемьянова Э. П. — учи
тельница Нарымской средней школы Па- 
рабельского района, Иванов К. М. — на
чальник областного управления комитета 
госбезопасности, Чеботаев А. А. — на
чальник Томского управления строитель
ства, Залозный К. Г. — председатель 
правления Томского отделения Союза ху
дожников РСФСР.

Делегаты заслушали и, единогласно ут
вердили доклад мандатной комиссии, с ко
торым выступил председатель комиссии 
тов. Вологдин Е. А

Конференция единогласно приняла ре
золюцию по отчету обкома КПСС. Работа 
областного комитета партии за отчетный 
период признана удовлетворительной.

В работе конференций принимает уча
стие инструктор Отдела ЦК КПСС тов 
Ященко Н. Т.

Сегодня конференция продолжает рабо
ту.

ТЕПЛОТА И СЕРДЕЧНОСТЬ ВСТРЕЧ
К а к  самых дорогих го- — Мы можем доложить 

стейг встретили трудящиеся своим .сельским товарищам,-
Томского манометрового за- -  сказал обращаясь к де- * „ легатам ооластнои партии-
вода делегатов областной н01“г конференции от Зырян- 
партшгаой конференции от ского и Тегульдетского райо- 
Аеиновского района, при- нов, директор завода «Сиб- 
ехавших на орденоносное электромотор» Б. Г. Изве- 
предприятие. Представите- ков, — не только о том, что 
лей Причулымья принял завод успешно завершил 
'директор завода А. Ф. Пуш- минувшую пятилетку. За 
ных, рассказавший об исто- прошедшие пять лет мы вы- 
рии предприятия, познано- пустили . больше 70.000 то
мивший с делами, и-успеха- торов для нуж'д сельскоготоров для нужд ■ сельского 

хозяйства, а сейчас осваива
ем выпуск новой модифика
ции двигателей, предназна
ченной специально для села.' 
В наступившей пятилетке 
нам предстоит резко увели
чить выпуск продукции. За
вод должен дать народному 
хозяйству'не менее ■ 750.000

ми коллектива, с теми зада 
нами, которые стоят пе
ред приборостроителями в 
новой пятилетке. Зцтем аси- 
новцев ожидал . приятный 
сюрприз: показ нового цвет
ного документального филь
ма «Завод, в год ленинского 
юбилея», созданного работ-.
никами бюро технической эяектродвигателеи. 
информации.

После киносеанса -гости,- 
разделившись по цехам, от
правились осматривать
предприятие. Они' осмотрели 
современное поточное , ■ про
изводство, . познакомились с 
.манометристами .1 прямо на
рабочих местах. Затем де- ре'ктор ^овотегульдетокого 
легаты возвБатились r зал. леспР°мхоза В. Е. Рыбин с

Н О В А Я  А В Т О М А Т И Ч Е С К А Я
, На Томском подшипнико
вом заводе вступила в строй 
автоматическая , линия по 
закалке колец железнодо
рожных подшипников

Эта новая линия замкну
ла автоматический цикл по 
токарной, термической и 
шлифовальной обработке 
деталей в цехе железнодо
рожных подшипников. С ее

вводом в строй производи
тельность труда на этом 
участке возрастет более чем 
г два раза.

Все процессы, которые

ранее выполнялись на раз
ных. участках, теперь сосре
доточились в единый цикл— 
деталь пряма с конвейера 
токарной обработки попада
ет в термокамеру. Таким
образом, вся трудоемкая 
термическая обработка пол
ностью механизирована. 
Контроль 3а\ сложным тех

нологическим процессом 
осуществляется с помощью 
приборов.

Новая автоматическая ли
ния — технически сложное 
сооружение. В ее изготов
лении принимали участие 
почти все цехи и подразде
ления завода.

Л . Х В А Л И И

соль и бочонок с душистым 
медом. -Рабочие и инженеры 
встретили тружеников села 
цветами, яркими лозунгами 
о дружбе рабочего класса и 
крестьянства, словами при
вета, с которыми обратились 
к делегатам директор заво
да , А. Й. Гудзенко. и слесарь 
цеха № 1, ударник комму
нистического труда В. В. 
Аникин.

Первый .секретарь райко
ма'КПСС " Н. Д. Досужев 
рассказал ’ ■■ коллективу : при
боростроителей о том, ‘ как 
бакчарцы борются за обиль
ные урожаи,- за высокие по
казатели в животноводстве.
: Сельских- тружеников оз

накомили с производством 
и продукцией завода, с ра
ботой вычислительного цент
ра] На лацкане каждого го
стя засверкал заводской 
значок.

Свою встречу с работни
ками подшипникового заво
да делегация Томского рай
она на областной партийной 
конференции начала с ос
мотра цеха малогабаритных 
подшипников. Современное 

производство, поточные ли
пни, чистота в цехах — все 
это произвело, на гостей 
большое впечатление. А 
подхшижвковцы, заполнив
шие несколько позже новый 
Дворец культуры, с боль
шим вниманием слушали, 
рассказ первого секретаря. 
Томского ‘ райкома партии 
В. Г. Попова о самоотвер
женном труде сельчан- на 
полях и фермах. Горячо ап
лодировала аудитория бри- 

первый секретарь Тегуль- £аДИ|РУ свиноводческой 
тского тйкома КПГ.Г. оригадьг совхоза «Степанов-

ский» 3. Е. Буяновой, кото
рая сказала:

— Мы, труженики села, 
чувствуем себя еще в какой- 
то мере в долгу перед рабо
чими. Мы еще не вполне 
удовлетворяем их спрос на 
продукты животноводства. 
Обещаем, ■ что исправим -это 
положение. Но и вы, горо
жане, должны по!могать нам 
больше и систематичнее.

Встречи состоялись на 
других предприятиях обла
стного центра. Делегаты

Этб- зна
чит, что ежедневно с наших 
конвейеров будет сходить 
2.800 моторов.

Гости завода, осмотрели 
цехи, поточные линии. То 
там, то здесь завязывались 
оживленные разговоры с ра
бочими. Долго ■ беседовал ди
ректор Новотегульдетского

легаты возвратились в зал, 
где собрался заводской ак
тив.

— Мы горячо поздравля
ем от имени всех трудящих
ся района, — сказал , в сво
ем выступлении первый се
кретарь- Асино-вского; райко
ма КПСС А. Д. Колтыков,
:— коллектив вашего заме
чательного предприятия с. 
высокой правительственной 
наградой — орденом Ок
тябрьской Революции — и 
желаем, вам новых( больщих 
успехов в наступившей пяти
летке, .

С теплыми словами при
вета к рабочим обратились 
также маляр-штукатур 
СУ-24 треста «Томлес- 
строй» В. И. Стрекаловская, 
директор трактороремонтно
го завода С. А. Гущин и ди
ректор совхоза имени Лени
на В. В. Корнев.

С ответным словом к 
сельчанам обратились сле
сарь-сборщик Г. В. Афа
насьева и начальник цеха 
№ 2 И. В. Плешков. Они 
рассказали о трудовых де
лах своих коллективов, о 
том, как рабочие завода по
могают труженикам сель
ского хозяйства.

Каждому участнику 
встречи манометристы вру
чили сувенирный набор ша- ооластнои партийной кон- оои1Ш1̂ в а нркни
риковых pj-чек, а ёсей аси- ференции телятница совхоза праздник дружбы тружени- 
нионый ~  аСУг?Г «Прогресс» Н. А. Кузьмина ков города и села, в демон-
ферблате которого изобрю по ДРевнему русскому обы- Z m T Z  рабочТ гоТ л ™ ™  
жена карта новостроек Том- чаю преподнесла гоетепри- крестьянства, 
ской области. имным хозяевам хлеб- Б .  Б О Р И С О В

начальником механооборон 
ного цеха № 3 Н. А. Давы
довым.

В зале заседаний актив 
предприятия встретился с 
посланцами села. О дости
жениях сельчан, о больших 
задачах, стоящих перед жи
телями двух причулымских 
районов в новой пятилетке, 
рабочим рассказали первый 
секретарь Зырянского рай
кома КПСС И. И. Рогачев 
и
детского райкома _ КПСС 
Г. Г. Исаков. От имени 
полутора миллионов мо
лодых моторостроителей 
делегатов приветствовал 
слесарь - сборщик цеха 
№ 3 И. А. Мирошни
ченко. Он рассказал, что, 
когда на завод поступил 
срочный заказ на изготовле
ние 10.000 двигателей спе
циально для животноводче
ских ферм, заводской ком
сомол создал специальный 
штаб, взявший под контроль 
всю продукцию для сель чешри. делегаты 
ского хозяйства. Этот штаб Александровского и Чанн-
продолжает 
поныне.

действовать и

...Бурные аплодисменты 
раздались в зале заседаний 
Томского завода математи
ческих машин, когда член 
бакчарской делегации на 
областной партийной

ского районов встретились 
с тружениками завода 
«Томкабель», представите
ли Колпашева — с коллек
тивом электролампового за
вода. Кожевниковская деле
гация была гостем томских 
инструментальщиков. Все 
встречи вылились в яркий

---------“  V се осе процессы, которые контроль за сложным тех- Л ХВАЛИИ имным хозяевам хлеб- в . БОРИСОВ
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ТОМСКИЙ НЕФТБХИМ
«Довести использование нефтяного попутного газа 

до 80—8S процентов от его ресурсов, значительно 
увеличить мощности по комплексной переработке по
путного природного газа... Приступить к строительству 
крупных нефтехимических комплексов в районах То
больска и Томска».

(Из проекта Директив. XXIV съезда КПСС).
Эти стр о ки  из пр о е кта  Д и 

ре кти в  тесно связаны  м е ж д у  
соб ой . Д ля  н а р о д н о го  хо зя й 
ства страны  крайне  важ но, 

('чтобы  ро ст  д об ы чи  нефти а 
* З ападной  С ибири  сочетался! с 

о д н о в р е м е н н ы м  ко м п л е ксн ы м  
и спол ьзова ни ем  всего б о га 
тей ш его  сы рья, к о т о р о е  п р и 
ро д а  д арит человеку . При д о 
быче неф ти— это попутны е га
зы  (л е гки е  у гл е в о д о р о д н ы е  
ф ра кци и ). П ри д о б ы че  газа—  
га зокон д ен сат. У тилизация о г-. 
р о м н ы х  ре сур со в  сопутствую -, 
щ е го  у гл е в о д о р о д н о го  сы рья 
по зво лит  создать небы валы е 
по  своим  м асш табам  неф те
хи м и че ские  и хи м и че ские  п р о 
изводства, обеспечить в д о 

статке страну п о ка  ещ е д е ф и 
цитны м и хи м и че ски м и  п р о 
д уктам и , значительно по вы 
сить эф ф ективность и у с к о 
рить о куп а е м о сть  капитальны х 
затрат, вл о ж е нн ы х в освоение 
неф тяны х и газовы х м е сто 
р о ж д е н и й .

И м ен но  по этом у сразу ж е  
с по явлением  первы х неф тя
ных пр о м ы сл о в  в районе  
С р е д н е го  П риоб ья, вним ание 
учены х, п р о е кт и р о в щ и ко в , р у 
ковод и те лей  ряд а  м ин и 
стерств п р и в л е к  вним ание 
г. Том ск ка к  наиболее б л а го 
приятны й район  для строи 
тельства ко н ц е н тр и р о ва н н ы х  
хи м и че ских  п р ои зво д ств . Э к о 
н ом и ческая  эф ф ективность,

н еоб ход и м о сть  созд ания  Том
с ко го  н еф те хи м и че ско го  к о м 
плекса, его состав п о д р о б н о  
о б суж д ал и сь  на н а у ч н о -п р а к 
тических ко н ф е р е нц и я х , п о 
свящ енны х р а зви ти ю  п р о и з 
водительны х сил Т о м ской  о б 
ласти. На п р о тяж е н и и  по сл е д 
них д вух лет воп росы  строи - 

„ тельства ко м п л е кс а  рассм ат
ривались н е ско л ь ки м и  м и н и 
стерствам и, Госпланами

РСФСР и СССР. в кл ю ч е н и е  
Т о м ско го  н еф техи м и че ско го  

ко м п л е кса  в п р о е кт  Д и р е кти в  
по казы вает  б о л ь ш ую  ва ж 
ность е го  для н а р о д н о го  х о 
зяйства страны .

Каки м и  ж е  ф актора м и  о б у 
словливается вы сокая н а р о д 
нохозяйственная эф ф е кти в 

ность Т о м ско го  неф техи м и че
с ко го  ком пл екса?  В отличие 
от всех д ей ствую щ и х и п р о е к 
тируем ы х пр ед пр ияти й , р а б о 
таю щ их на п р о д укта х  п е р е р а 
б отки  неф ти, этот ко м п л е кс  
б уде т использовать ле гки е  
у гл е в о д о р о д ы , со п утствую щ ие

нефти, то есть пр акти че ски  
бесплатное сы рье . О но  будет 
поступать вм есте с ж и д ки м  
топл ивом  по н еф тепр овод у  
А л е кса н д р о в ско е  —  А н ж е р о - 
С уд ж е н ск . Головны е с о о р у 
ж ен и я  ко м п л е кса  по  стабили
зации  нефти обеспечат сы р ь 
ем  в д остато чн ом  количестве. 
Второй исто чн ик у гл е в о д о р о 
дов —  пр о е кти р уе м ы й  га зо 
п р о во д  на Кузбасс, по  к о т о р о 
м у  пойд ет попутны й газ с м е 
с то р о ж д е н и й  С р е д н е го  П ри 
обья и п р и р о д н ы й  газ и га зо 
конд енсат  с В асю ганских м е 
сто р о ж д е н и й .

Больш ие объем ы  в ы со ко 
каче стве нн ого  и д еш е вого  
сырья по зво л яю т создать 
кр уп не й ш и й  хим и че ский  к о м 
бинат. По своим  м асш табам  
он будет пр евосхо ди ть  самые 
кр уп н ы е  за р уб е ж н ы е  пр е д -, 
приятия по  пр о и зво д ству  эти
лена, пропилена . У ж е  на базе 
этих хим и че ских  п р о д укто в  
см о гут  работать д р у ги е  п р о 
изводства, вы п уска ю щ и е  п о 

лиэтилен, о ки сь  этилена, о ки сь  
пропилена , полиэф ирны е с м о 
лы, полистирол , пластики, ис
кусстве нн ы е  волокна . Тесная 
взаи м о связь  пр ои зво д ств  даст 
во зм о ж н о сть  вы пускать п р о 
д укц и и  почти вдвое больш е 
по  тон на ж у, чем  по тр е б л я е 
м о е  неф техи м и че ско е  сы рье , • 
обеспечивает -значительное 

сн и ж е н и е  себестоим ости  за 
счет эко н о м и и  транспортны х, и 
н епр ои зво д и тельн ы х ра схо 
дов.

К руп н ы е  объем ы  п р о и з 
водств тр е б ую т  вы б ора  новы х 
пр о гр е сси вн ы х  м етод ов, у к 
руп не н ия  ААощностей а гре га 
тов, м ехани за ции  и автом ати
зации пр оцессо в . Д ля  по вы 
ш ения эф ф ективности  к о м 
плекса  очень важ н о  его  
б л а го п р и ятно е  ра спол ож ен и е , 
по зв о л я ю щ е е  использовать 

к а к  эн е р ге ти че ско е  топливо 
самый д еш евы й в стране кан - 
с ко -а чи нски й  уголь.

Из этих (и ряда б олее  м е л 
ки х  ф акторо в ) склады вается 
народн охо зяйствен н ая  эф 
ф ективн ость ' ко м пл е кса . О с- 
н о вн о й .п о ка за те л ь  —  е го  рен-. 
табельность —  (по  основны м  
ф он д ам ) 51,5 процента. Это в 
н е с ко л ь ко  раз больш е, чем 
им еет в ср е д н е м  хим ическая 
пр ом ы ш л е н но сть  страны  в на
стоящ ее врехля. В ы сокая ре н 
табельность — -’ залог б ы стр ой

Н а  X I V  о б

о куп аем ости  капитальны х за
трат. Все • капиталовлож ения  
оправд аю тся  за н е ско л ько  
лет.

Д л я  вы игры ш а врем ени, 
ус ко р е н и я  ввода производств  
в эксплуатацию  и более, б ы 
строй их отдачи п р е д усм а т
ривается очере дн ость  с тр о и 
тельства ко м пл е кса . П р о е кт 
ные ор га ни заци и  совм естно  с 
представителям и за и нтере со 

ванных м инистерств выбрали 
п р о м п л о щ а д ку  в м е ж д ур е ч ь е  
Том ь— О бь. Том ский  об л и с 
п о л ко м  утвердил ее в районе  
села Н елю б ин о . В н ояб ре  п р о 
ш л о го  года у м инистра  хи м и 
ческой  пр ом ы ш ле н но сти  Л. А . 
Костандова состоялось со ве 
щ ание, ра ссм о тр евш ее  ход 
пр о е кти р о ва н и я . З а ка зч и к  
ко м п л е кса  —  главное упр а в 
ление пластических масс и их 
пе р е р а б о тки . Генеральный 
п р о е кт и р о в щ и к  —  н а уч н о -п р о 
и зводственное  об ъ единение 
«П ластполнм ер» . Участвую т в 
пр ое кти р о ва н и и  30 институтов 
страны.

На совещ ании бы ло у ка за 
но, что Том ский  неф техим иче
ский  ко м п л е кс  —  важнейш ая 
строй ка  страны, что требует 
от институтов п е р в о о ч е р е д н о 
сти работы  над ее объектам и. 
Р еш ение совещ ания : «...при
ступить к разработке техниче
ского проекта первой очере
ди в составе производств, ут

вержденных титульным спис
ко м  Госплана СССР». П ричем  
у ж е  в этом  го д у  д о л ж н а  быть 
выдана пр о е ктн о -см е тн а я  д о 
кум е н та ц и я , на строи те л ьн о 
м о н та ж н ы е  работы  1972 года. 
В п р о ш л о м  го д у  начаты, а 
ны нче д о л ж н ы  быть за ко н ч е 
ны все И зы скания по  п р о м - 
пл ощ ад ке , и н ж е н е р н ы м  и тех
н о л о ги ч е ски м  к о м м у н и ка ц и 

ям, изы скания, н е об ход и м ы е  
для начала п р о е кти р о ва н и я  
ж илья, кул ьтур н о -б ы тб вы х  
об ъ е ктов  и б азы  стр о й и нд уст
рии.

П ервая очере дь, ввод  ко то 
рой п р е д усм о тр е н  в ко н ц е  
пятилетки, состоит из стабили
зационной  установки , п р о и з 
водств этилена м о щ н о стью  
300 тысяч тонн, пр о п и л е на  —  
110 тысяч тонн, п р о и зво д ств  
окиси  этилена, э тил ен гл ико 
лей, этэноло м и нов , волоКна 
нитрон.

. С тоим ость п у с ко в о го  к о м 
плекса —  о ко л о  300 м и л л и о 
нов руб лей . Н азваны  лишь 
«п ром ы ш ленны е цехи». Но 
н е о б хо д и м о  сказать о ж е 
л е зн о д о р о ж н о м  пути и со вм е 
щ ен н ом  м о сто во м  пе рехо де  
через Томь, кр у п н о й  ко те л ь 
ной, во д о за б о р е  из О би, п р о - 
д у кто п р о в о д е  на Кузбасс, 
П редполагается  за м кн уты й  
цикл  во д о о б о р о та  с очисткой  
и по вто рн ы м  использованием  
воды . На очистны е с о о р у ж е 

ния б уд ут  поступать сточны е 
водь: г. Том ска , .что  улучш ит 
санитарное состояние  Томи.

Н ам ечен больш ой  объем  
ж и л и щ н о го  и кул ьтур н о -б ы то 
в о го  строительства для р а б о 
чих неф тепр овод а  в г. Том 
ске , созд ание  б ^зы  строй и н 
д устр ии . О р и ен тир овоч на я  
стоим ость  строительства— б о 
лее 100 м ил лионов руб лей . В 
составе базы  стр ой и нд устри и : 
завод  ж е л е зо б е то н н ы х  ко н ст 
р у кц и й  м о щ н о сть ю  90 тысяч 
куб о м е тр о в , асф альтобетон
ный, ке р а м зи то вы й  заводы , 
база м еханизации , завод  по 
р е м о н ту  строительны х и д о 
р о ж н ы х  м аш ин.

П ервая о ч е р е д ь  ко м п л е кса  
пред усм атр ива ет  м а кси м а л ь 
н ую  м еха н и за ц и ю  и автом ати
зац и ю  пр ои зво дств , п р и м е н е 
ние автом атизированной  си
стем ы  управления  с и сп о л ьзо 
ванием эл е ктр о н н о -вы чи сл и 
тельной техники .

С озд ание  Т о м ско го  неф те
хи м и ч е ско го  ко м п л е кса — ещ е 

о д н о  пр а кти ч е ско е  вы раж ение  
э ко н о м и ч е с ко й  и социальной  
по ли ти ки  партии, направлен
ной на инд устри али за цию  во
сточны х районов страны . В аж
ность - р а зм е щ е ни я  кр уп н ы х  
пр ом ы ш л е н ны х  пр ед пр ияти й  
пр еи м ущ естве нн о  в восточны х 
районах по д черки вае тся  ещ е 
раз в п р о е кте  Д и р е кти в  по  пя 
тилетнем у плану.

Л. ЛЕВИЦКИЙ.

л а с ш н о и п а р т и й н о й  к о н ф е р е н ц и и
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X I V  Т о м с к а я  о б л а с т н а я  п а р т и й н а я  к о н ф е р е н ц и я

ОТЧЕТ О РАБОТЕ ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС
Товарищи делегаты! XIV обла

стная 1 партийная конференция соб
ралась в канун XXIV съезда пар
тии. Отчетный период совпадает 
с большими и важными события
ми в жизни партии и государства.

Вся деятельность Коммунисти
ческой партии была направлена 
на выполнение Директив XXIII 
съезда КПСС, на решение важ
нейших задач хозяйственного, со
циального и духовного развития 
советского общества.

Ленинский юбилейный год озна
менован новой победой советско
го народа — успешно по основ
ным социально-экономический по
казателям завершен восьмой пя
тилетний план.
- В отчетный период областной 
комитет партии, последовательно 
проводя ленинские принципы и 
нормы партийной жизни, направ
лял усилия городских и районных 
парторганизаций на практическое 
осуществление решений XXIII 
съезда КПСС, Пленумов . ЦК и 
XIII областной партийной конфе
ренции. Всю свою деятельность 
областной комитет партии строил 
под руководством Центрального 
Комитета КПСС, неизменно полу
чая от него большую помощь и 
поддержку.

Для областной партийной орга
низации это было время напря
женной работы по освоению при
родных богатств, развитию эконо
мики, науки и культуры области, 
улучшению условий труда и быта 
людей, повышению их политиче
ской сознательности. Преодолев 
немалые трудности, трудящиеся 
области досрочно выполнили за
дания пятилетнего плана. В этом| 
главный итог нашей работы.

Позвольте, товарищи, от име
ни нашей конференции выразить

ЛОКЛАЛ ПЕРВОГО СЕКРЕТАРЯ ОБКОМА КПСС тов. ЛИГАЧЕВА Е. К.
сердечную благодарность и глубо,- 
кую признательность коммуни
стам, комсомольцам, рабочим и 
специалистам, всем тем, кто сво
им самоотверженным трудом уве
личивал промышленный потен- 
диал. области, развивал сельское 
хозяйство, двигал вперед науку и 
культуру.

Сейчас задача состоит в том, 
чтобы, опираясь на опыт и зна
ния, приобретенные в борьбе за 

(выполнение плана восьмой пяти-, 
летки, еще шире разв'ернуть рабо
ту по реализации программы раз
вития социалистической экономи
ки и благосостояния народа,- на
меченной в проекте Директив 
XXIV съезда КПСС по девятому 
пятилетнему плану.

Областной партийной конфе
ренции предшествовали отчетно- 
выборные собрания в „первичных 
парторганизациях, городские и 
районные партконференции. В 
большинстве своем они прошли на 
высоком уровне критики и само
критики, в обстановке доверия и 
уважения к партийным комите
там, дали коммунистам новый за
ряд творческой энергии; , Комму
нисты единодушно одобрили внут
реннюю и- внешнюю политику 
КПСС, отмечали большое значе
ние решений XXIII съезда КПСС, 
декабрьского (1969 г.), июльского 
и декабрьского (1970 г.) Плену
мов ЦК, сосредоточивали сбое 
внимание на нерешенных вопро
сах, определяли перспективы раз
вития, намечали пути усиления 
боеспособности партийных органи
заций, политической и трудовой 
активности трудящихся.

ПОВЫШЕНИЕ ЭФФЕКТИВНОСТИ ПРОМЫШЛЕННОГО 
ПРОИЗВОДСТВА-ОСНОВНОЕ НАПРАВЛЕНИЕ 
В ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ПАРТИЙНЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ

Руководствуясь
XXIII съезда партии, декабрьско
го (1969 г.) Пленума ЦК КПСС, 
областной комитет партии направ
лял усилия горкомов, райкомов 
КПСС, партийных организаций на 
всемерное повышение эффектив
ности общественного производ
ства, внедрение в производство 
научно-технических достижений, 
мобилизацию трудящихся на ус
пешное выполнение государствен
ных планов и социалистических 
обязательств, принятых в честь 
100-летия со дня рождения В. И. 
Ленина, XXIV съезда КПСС.

Все это дало определенные по- 
. лОжйтельныа результаты. Про
мышленность области досрочно, 
10 декабря 1970 года, выполнила 
пятилетний план и дала сверхпла
новой продукции на 58 млн. руб
лей. Успешно справились с пяти
летними заданиями Кировский, 
Ленинский, Александровский,
БакЧарский, Кожевниковский, Зы
рянский, Чаинский. районы.

Особенностью прошедшего пе
риода был переход промышлен
ных предприятий и целых отрас
лей хозяйства на работу по новой 
системе планирования и экономи

ческого стимулирования. Поэтому 
вопросы овладения кадрами эко
номическими методами руководст
ва, подготовки и воспитания ин
женерно-технических кадров, сти
мулирования труда неоднократно 
рассматривались на бюро обкома, 
горкомов и райкомов партии, на 
пленумах партийных комитетов, 
они обстоятельно обсуждались в 
нашей" печати, по телевидению и 
радио.

Осуществление новых экономи
ческих методов и стимулов в про
мышленности привело к усилению 
ответственности и заинтересован
ности каждого работника в ре
зультатах труда коллектива в це
лом, к увеличению суммы прибы
ли, степени рентабельности, фон
дов предприятия. Сейчас 92 про
цента всей продукции и 97 про
центов прибыли дают предприя
тия, работающие по-новому.7

В неоспоримом преимуществе 
хозяйственной реформы - можно 
убедиться на примере манометро
вого завода (директор А. Ф. 
Пушных, секретарь парткома 
Л. С. Дашевский). В 1966 году 
завод выпустил продукции на 
10 млн. рублей, а в последний год 
пятилетки — почти на 22 млн. 
рублей. Производительность труда 
возросла на 68 процентов, почти 
вдвое увеличилась фондоотдача, 
На заводе произошли крупные 
изменения в технологии и органи
зации производства, а социальном 
облике коллектива.

В то же время многие пред
приятия недостаточно используют 
преимущества хозяйственной ре
формы, берут заниженные .планы, 
медленно внедряют хозрасчет, до
пускают удорожание продукции. 
Темп роста фондоотдачи в snpo- 
мышленности отстает от темпов 
увеличения основных фондов. В 
г. Томске основные фонды в 
1969 г. в сравнении с 1965 годом 
возросли на 28 процентов, а рост 
фондоотдачи составил только 
8 процентов. Хуже того, на ряде 
предприятий произошло уменьше
ние фондоотдачи. '

Задача состоит в том, чтобы 
сочетать высокие темпы роста 
производственных фондов, объе
мов накопления с одновременным 
ростом потребления трудящихся. 
Это возможно только на основе 
быстрейшей реализации новейших 
достижений науки и техники.

Выполняя решения съезда об 
ускорении научно-технического 
прогресса, обком партии сосредо
точивал внимание горкомов, рай
комов КПСС, партийных органи
заций на всемерном повышении

решениями технологического уровня произ
водства, внедрении комплексной 
автоматизации и механизации. 
Широкий отклик в партийных ор
ганизациях, в коллективах пред
приятий нашло письмо ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, ВЦСПС 
и ЦК ВЛКСМ «Об улучшении ис
пользования резервов производ
ства и усилении режима экономии 
п народном хозяйстве».

За годы пятилетки на промыш
ленных предприятиях области вве
дено в действие 100 механизиро
ванных и поточных линий, 19 ав
томатизированных линий, внедрв‘ 
но в производстве свыше 1.600 
мероприятий по механизации, ав
томатизации и передовой техно-, 
логии( -разработано и выпущено 
свыше . 370 новых изделий и сня
то с производства более 30 уста
ревших.

Многие разработки и исследо
вания, проводимые в научно-ис
следовательских институтах элек
тромеханики и кабельной про
мышленности, конструкторских 
бюро математических ма
шин, электромашиностроения, на
ходятся на уровне современных 
достижений ^науки и техники. На 
большинства предприятий успеш
но применяется система безде
фектного изготовления продукции 
и сдача ее с первого предъявле
ния. Велика роль в техническом 
прогрессе рационализаторов и 
изобретателей, творческих комп
лексных бригад и общественных 
конструкторских бюро. Их вклад 
в итоге пятилетки выразился эко
номией больше .23 млн, рублей.

Однако, как показывает анализ 
работы предприятий и отдельных 
отраслей, резервы нашей промыш
ленности еще далеко не исчерпа
ны. На брлынинстве предприятий 
машиностроения, легкой и пище
вой промышленности, местной 
промышленности оборудований 
используется в одну смену. Новая 
технику уживается с ручным тру
дом. Лишь отдельные предприя
тия работают ритмично.- Это при
водит к большим потерям рабоче
го времени в начале месяца, 
штурмовщине с применением 
сверхурочных часов, пагубно ска
зывается на качестве продукции. 
За годы пятилетки убытки от бра
ка в промышленности области со
ставили около 10 млн. рублей.

Заводы подшипниковый, элек
троламповый, «Сибэлектромотор», 
измерительной аппаратуры выпу
скают морально устаревшие изде
лия, освоенные 15—20 лет назад. 
До сих пор ни один из видов про
дукции томской промышленности 
не имеет Знака качества.

В последние годы в промыш
ленности области наметилась опас
ная тенденция опережения Темпов 
роста заработной платы по срав
нению с темпами роста произво
дительности труда. Заработная 
плата в промышленности за годы 
пятилетки возросла на 38,9 про
цента, в то время как производи
тельность труда — на 33 процен
та.

На многих предприятиях сло
жилась неправильная практика 
планирования. На первый квартал 
года ■ устанавливают заведомо за
ниженный план — зачастую ниже 
последнего квартала предыдущего 
года. Это не создает напряженно
сти в работе, а в конце года при
водит к невыполнению или так 
называемой «корректировке пла
на». Но случайно пленум обкома 
КПСС в декабре прошлого года 
поставил задачу обеспечить в 
первом квартале выпуск продук
ции не менее 26— 28 процентов 
‘годового объема производства. 
Безусловно, эта мера будет сп 
собстйовать более ритмичной ра
боте предприятий в расчете на год.

В 1970 году промышленность 
области в целом план выполнила, 

Публикуется с сокращениями, сверх плана произведено более

чем на 13 млн. рублей продук
ции. План по производительности 
труда выполнен на 103,7 процен
та. Однако за этими общими циф
рами скрывается ряд отраслей, 
заводов, . фабрик, не выполняю
щих планы. В Ленинском районе 
4 предприятия из '38, в Асинов- 
ском — 7 из 21, Томском — 5 
из 21, Верхнекетском — 8 из 14 
предприятий не выполнили планы 
по реализации продукции. Многие 
предприятия Верхнекетского, Кар- 
гасокского, Колпашевского, Те- 
гульдетского и Томского районов 
допустили удорожание стоимости 
выпускаемой продукции.

Некоторые руководители пред
приятий видят возможность обес
печивать рост объемов производ
ства только за счет увеличения 
производственных мощностей. 
Другие же стремятся прежде все
го использовать резервы, прояв
ляют заботу об улучшении, усло
вий труда и быта людей.

Естественно, второй путь наибо
лее правилен и эффективен. 
Именно по такому пути идут за
воды режущих инструментов, ма
нометровый и ряд других.

Всемерной поддержки и одоб
рения заслуживает опыт завода 
режущих инструментов (директор 
Л. Д. Будницкий, секретарь парт
кома В. А. Коковихин) по соци
альному развитию коллектива. За 
годы пятилетки завод построил 
свыше 13 тыс. кв. метров жилья 
(почти в 2,5 раза большей чем в 
предыдущую пятилетку), детский 
комбинат, учебный корпус для 
технического училища; строятся 
столовая и детский клуб, спортив
ный комплекс. Многое завод 
строит сам. и в значительной ча
сти за счет фондов предприятия. 
Завод из года в год перевыполня
ет государственные планы по всем 
технико-экономическим показате
лям, текучесть кадров на нем зна
чительно меньше, чем на других 
предприятиях.

Работать так, как работают пе
редовые предприятия, могут и 
должны все промышленные кол
лективы. Необходимо, чтобы пар
тийные организации направляли 
усилия коллективов на дальней
шие поиски резервов производст
ва, проявляли настоящую заботу 
о механизации и автоматизации 
тРУДа, об улучшении жилищных 
условий, о работе заводских сто
ловых, детских садов, учрежде-,. 
ний культуры и спорта.

Непрерывное улучшение усло
вий труда, повышение благосо
стояния Йюдей является экономи
ческой необходимостью, важной 
предпосылкой ■ . хозяйственного 

развития. Исходя из этого;''Цен
тральный Комитет КПСС в проек
те Директив XXIV съезда КПСС 
наметил широкую программу со
циальных мероприятий на пяти
летку.

Серьезного внимания партий
ных органов заслуживают вопросы 
нормирования труда. Технически 
обоснованные нормы выработки 
составляют лишь половину дейст
вующих норм, притом многие из 
них устарели. Зачастую пере
смотр норм выработки происхо
дит без участия широких масс 
рабочих, что совершенно недопу
стимо. В нашей работе должно 
быть непреложным правилом: все 
вопросы, затрагивающие интере
сы государства, Коллектива, лич
ности, решать сообща с рабочими, 
специалистами, с общественными 
организациями и вместе е ними 
проводить в жизнь принятые ре
шения.

Рассматривая вопрос о норми
ровании труда в промышленности,! 
бюро обкома обратило внимание 
руководителей предприятий, пар
тийных организаций на необходи
мость серьезного изменения отно
шения к нормированию труда, 
выработало рекомендации по 
улучшению этой работы. Выпол
нение этих рекомендаций должно 
быть под постоянны^ контролем 
партийных организаций, райкомов 
партии, , обкома КПСС. Мы 
ждем, что и областной Совет де
путатов трудящихся, и обкомы 
профсоюзов по-настоящему зай
мутся совершенствованием нор
мирования труда во всех отрас
лях народного хозяйства.

Одним из решающих условий 
дальнейшего улучшения руковод
ства промышленностью является 
повышение роли Специалистов на 
производстве. Областной комитет 
партии, рассматривая работу пар
тийных организаций города Том
ска по воспитанию инженерно- 
технических кадров и повышению 
их роли в техническом прогрессе, 
подверг серьезной критике гор
ком, Кировский и Ленинский рай
комы КПСС, партийные организа
ции предприятий промышленно
сти / за имеющиеся недостатки ' в 
этом деле. На многих предприя
тиях низок уровень инженерного 
труда. Почти третья чагсть инже
нерно-технических работников 

. промышленных предприятий —• 
практики, а в управлении пищевой 
промышленности, на заводах 
«Сибэлектромотор» и измеритель
ной аппаратуры их половина. 
Критерием деятельности инже
нерно-технических работников 
должен стать современный техни
ко-экономический уровень про
дукции. Продукция высокого ка
чества, ее надежность и долговеч
ность, по существу, равнозначны 
увеличению объемов производ
ства, причем с меньшими трудо
выми и материальными затрата
ми. Партийным комитетам и орга
низациям следует объединить на 
этом направлении усилия активи
стов научно-технических обществ, 
Организаций рационализаторов и 
изобретателей, общества «Зна

ние».

Важной проблемой сейчас ста
новится совершенствование управ
ления народным хозяйством. На 
промышленных предприятиях, в
управлениях и ведомствах были 
пересмотрены структура управле
ния, штатные расписания, разра
ботаны положения об отделах и 
Службах. За счет сокращения уп
равленческого персонала сэконом
лено около 7 млн. рублей.

Создание автоматизированных 
систем управления предприятия
ми становится одной на самых 
значительных задач партийных и 
хозяйственных организаций. Важ
но понять неминуемость внедре
ния АСУ, познать это новое де
ло. За темпы и “уровень внедрения 
автоматизированных систем уп
равления несут персональную от
ветственность директора пред
приятий, комбинатов, руководите
ли отраслей хозяйства. Обком 
КПСС определил меры по рацио
нальному использованию вычис
лительной техники на предприя
тиях, в учебных и научно-исследо
вательских . организациях, по ко
ординации усилий ученых и спе
циалистов в разработке и внедре
нии автоматизированных систем 
управления. Необходимо продол
жать работу по рационализации 
структуры управления, ликвида
ции лишних звеньев, укрупне
нию цехов, предприятий и орга
низаций.

За годы минувшей пятилетки в 
области создана новая отрасль 
хозяйства — нефтедобывающая. 
Становление этой отрасли про
мышленности наряду с развитием 
машиностроения, приборострое
ния, электрификации выдвинуло 
нашу область, как это было* от
мечено на июльском (1970 г.) 
Пленуме ЦК КПСС, в число бы
стро развивающихся новых про
мышленных районов страны.

На развитии нефтедобывающей 
промышленности уже освоено 84 
миллиона рублей, введено в дей
ствие основных производственных 
фондов более чем на 52 млн. руб
лей. В Стрежевом построены 82 
тыс. кв. метров жилья, объекты 
культурно-бытового назначения. 
Сооружен нефтепровод Алек
сандровское — Нижневартовск, 
нефтепромысел переведен на круг
логодовую эксплуатацию. В ми
нувшем году добыто 3,4 млн. тонн 
нефти, себестоимость одной тон
ны нефти снижена с 17 руб. 93 
коп. до 3 руб. 78 коп. Мы отдаем 
должное коллективам, партий
ным, комсомолЬским, профсоюз
ным организациям. Стрежевого, 
сумевшим в трудных условиях, 
в весьма короткие сроки создать 
крупное ' предприятие, обеспечить 
ритмичную работу нефтепромыс
ла. Но впереди предстоит более 
ответственная и сложная работа. 
Теперь во главу угла должна 
стать задача повышения эконо
мической эффективности нефте
промыслу увеличения скоростей 
бурения, внедрения1 методов ин
тенсификации нефтедобычи, авто
матизированной системы управле
ния. Предстоит выполнить боль
шой объем строительных работ в 
Стрежевом, притом в самые сжа
тые сроки. Создать необходимые 
условия для жизни нефтяников — . 
самая насущная задача строите
лей Стрежевого на ближайшие 
два года.

В декабре 1969 года ЦК КПСС 
и Совет Мйнимфов СССР приня
ли постановление «О мерах по ус
коренному развитию нефтедобы
вающей промышленности в Запад
ной Сибири». Это ■' постановление 
явилось программным докумен
том деятельности областной пар
тийной организации. В соответ
ствии с этим постановлением на
чалось строительство нефтепро
вода Александровское — Томск— 
Анжеро-Судженск, линии электро
передачи Томск — Колпашево — 
Стрежевое протяженностью 800 
километров, напряжением 220 ки-’
Л ОВО ЛМ щ

Коллективам строителей пред
стоит в короткий срок, за полтора 
года, построить и сдать в эксплуа
тацию первую очередь нефтепро
вода длиною 825 километров. На 
трассе трубопровода выполнен 
большой объем подготовительных 
работ. Вместе с тем степень го
товности и набранные темпы 
строительства не отвечают по
ставленной задаче — пуску неф
тепровода в эксплуатацию в пер-" 
вом квартале 1972 года. Наряду 
с линейной частью нефтепровода 
надо построить 10 насосных стан
ций и жилых поселков со всеми 
необходимыми объектами соц
культбыта. Сооружение этих' объ
ектов должно быть предметом 
особого внимания, и заботы пар
тийных и советских органов.

Большая ответственность за 
дальнейшее развитие нефтегазо
добывающей ■ промышленности ло
жится на геологоразведочные ор
ганизации. 'Без дальнейшего уве
личения ■ запасов нефти и газа мы 
не можем двигаться вперед. 
Организация геологопоисковых 
работ страдает серьезными 
недостатками, снижаются скоро
сти проходки, из года в год рас
тет аварийность при бурении сква
жин. Томское геологическое уп
равление неудовлетворительно 
подготовилось к решению слож
ных и ответственных задач — 
увеличению объемов поисковых 
работ. Александровский, Карга- 
сокский, Парабельский райкомы 
КПСС снизили уровень руковод
ства Первичными парторганиза
циями геологоразведочных пред
приятий, не организовали борьбу 
против бракоделов, за строгое 
соблюдение технологической дис
циплины .

В новом пятилетии значитель

но возрастает объем геологораз- строительные отряды, которым
ведочных работ, резко увеличи
вается метраж бурения. Уже в те
кущем году объем бурения увели
чивается на 40 процентов.

В этой связи больщое значение 
имеет постановление ЦК КПСС 
«О широком распространении 
опыта передовых буровых бригад 
в нефтяной промышленности и 
геологоразведочных организаци
ях». Замечательных трудовых 
успехов достигли буровики 
бригад т. Калиничука В. Г. из 
'Александровской конторы буре
ния и т, Нурлыгаянова М. М. из 
Васюганской экспедиции. Брига
да, возглавляемая т. Калиничу- 
ком, довела проходку при бурении 
скважин в 1970 году до 40 ты
сяч метров, что превышает на 25 
процентов достигнутый уровень 
производительности в конторе бу
рения. Бригада т. Нурлыгаянова 
пробурила 16.577 метров сква
жин при средней проходке по гео
логическому управлению 9,0 тыс. 
метров. Обкому партии, Алексан
дровскому, Каргасокцкому, Пара- 
бельскому, Верхнекетскому рай
комам КПСС, партийным органи
зациям НГДХ н геологических 
предприятий нужно организовать 
изучение и внедрение в производ
ство опыта передовых буровых 
бригад, ■ добиться роста скоростей 
проходки и снижения стоимости 
буровых работ, возглавить социа
листическое соревнование бурови
ков в честь XXIV съезда КПСС.

Одной из традиционных отрас
лей хозяйства области является 
лесная и деревообрабатывающая 
промышленность. В комбинате 
«Томлес» и тресте «Томлесдрев» 
немало коллективов, передовиков 
производства, ежегодно добива
ющихся замечательных успехов. 
Каргасокский, Парабельский лес
промхозы, Могочинский лесоза
вод, комплексные бригады, воз
главляемые А. М. Калягиным, 
В. С. Корнеевым, Т. В. Власенко, 
и другие коллективы за счет эф
фективного использования трак
торов, автомобилей, челюстных 
погрузчиков, гидроклиньев, по
стоянства Состава бригад повыша
ют из года в год производитель
ность труда, перевыполняют пла
новые задания. В целом же лесо
заготовительная промышленность 
не выполнила пятилетний план, 
недодала народному хозяйству 
около 3 млн. кубометров деловой 
древесины.

Обком КПСС, его отдел лесной 
промышленности, райкомы партйи 
много занимались работой лесоза
готовительных организаций, одна
ко улучшения в их производствен-, 
ной деятельности не произошло.' 
В прошлом Пятилетии в лесной 
промышленности капитальные 
вложения сохранились на прежнем 
уровне, фактически не были введе
ны новые производственные мощ
ности, средства пошли преимуще
ственно на поддержание действу
ющих мощностей. Многие недо
статки работы леспромхозов гнез
дятся в области организации про
изводства работ, бытоустройства* 
лесозаготовителей. Коэффициент 
технической готовности тракторов 
н автомобилей в леспромхозах не 
превышает в целом по комбинату 
65 -процентов, выработка на одну 
лесовозную машину и трелевоч
ный трактор (соответственно
8.700 и 6.400 кубометров) ниже в 
1,5—2 раза, чем на передовых 
предприятиях. В ряде мест новая 
техника, поступающая в леспром
хоз, либо не используется на 
полную мощность, либо лежит на 
складах.

Отдел лесной промышленности 
обкома КПСС, многие райкомы 
партии, первичные организаций 
не организовали борьбу с техниче
ским консерватизмом в леспром
хозах, не стали организаторами и 
проводниками новшеств в области 
техники и технологии лесозаго
товок. До сих пор работа на боль
шинстве нижних складов ведется 
вручную.

XIII областная партконферен
ция поставила задачу расширить 
переработку леса на действующих 
предприятиях с широким исполь
зованием лиственной и дровяной 
древесины н отходов лесопиления. 
За пятилетку деревообрабатыва
ющие предприятия увеличили вы
пуск продукции на 31 процент, 
производительность труда возрос
ла на 59 процентов. Однако дере
вообработка в леспромхозах зани
мает незначительный удельный 
вес. Построены тарные цехи лишь 
в трех леспромхозах; Лайском, 
Ергайском и Тимирязевском.

Улучшение использования тех
ники и совершенствование техно
логии, всемерное развитие дерево
обработки в леспромхозах, ос
воение производства древесных 
плит, повышение качества столяр
ных изделий — основные направ
ления технической политики на 
предприятиях лесной и дерево
обрабатывающей промышленно
сти.

Все это требует стабильных 
Кадров. Важно создать жилищные 
и культурно-бытовые условия ра
бочим и специалистам, проживаю
щим в лесных поселках. В бли
жайшее время в каждом леспром
хозе необходимо восстановить ствам.

поручить строительство жилья и 
культурно-бытовых объектов. Соз
дание необходимого комплекса 
коммунально-бытовых и культур
ных учреждений для лесозагото
вителей тесно связано с укрупне
нием лесных поселков. Эту рабо
ту нужно вести планомерно и 
последовательно.

Наряду с этим следует занять
ся строительством и улучшением 
содержания лесовозных дорог. До 
последнего времени недооценива
лось значение узкоколейных же
лезных дорог. В Асиновском, 
Аргат-Юльском, Берегаевском, 
Линевском, Чаинском леспромхо
зах они в неудовлетворительном 
техническом состоянии. В резуль
тате некоторые леспромхозы рабо
тают по с-уществу как сезонные 
предприятия. Надо решительно 
повернуть внимание руководите
лей лесной промышленности к до
рожному строительству, добиться, 
чтобы в настоящей пятилетке 
строительство лесовозных дорог 
и улучшение существующих ста
ло одной из главных забот работ
ников лесной промышленности. 
Это позволит обеспечить ритмич
ную круглогодовую вывозку дре
весины.

'Большое значение в решении 
этой задачи должна сыграть же
лезная дорога Асино — Белый 
Яр, строительство которой подхо
дит к .концу. К 1975 году объем 
вывозки древесины по этой доро
ге Должен возрасти с. 550 тыс. 
кубометров до 2.150 тысяч. Одна
ко строительство нижних складов 
Комсомольского, Ореховского, 
Аргат-Юльского и Сайгинского 
леспромхозов ведется медленно. А 
ведь они должны обеспечить эти 
объемы. Комбинат «Томлес», 
тресты «Томлесстрой» й «Томск- 
трансстрой» обязаны повысить 
темпы и объемы строительства 
прирельсовых складов.

Необходимым условием освое
ния природных богатств области, 
роста экономики является разви
тие транспорта, электрификации, 
средств связи. Исходя из этого, 
областной комитет партии неодно
кратно рассматривал эти вопросы 
на заседаниях бюро, в июне прош
лого года вопрос о работе тран
спорта обсуждался на пленуме об
кома.

За истекшие пять лет капитало
вложения в развитие энергетики 
увеличились в 3 раза, введено в 
эксплуатацию более 662 километ
ров линий электропередач напря
жением 35 киловатт и выше, 
4.160 километров низковольтных 
линий передач для электроснаб
жения сельскохозяйственных объ
ектов. Удельный вес'электроэнер
гии, получаемой о,т государствен
ной сети совхозами и колхозами, 
увеличился с 35 до 82 процентов.

В прошлое пятилетие обновлена 
и значительно расширена матери
ально-техническая база телевиде
ния, завершено сооружение радио
релейной линии Анжеро-Суд
женск — Томск — Колпашево 
протяженностью около 400 кило
метров.

Выполнены значительные рабо
ты по развитию транспорта. В об
ластном центре введены в экс
плуатацию современный аэропорт 
И речной порт, электрифици
рован железнодорожный участок 
Тайга — Томск, завершается 
строительство железной дороги 
Асино — Белый Яр, сооружается 
мост через реку Томь, увеличива
ются объемы строительства авто
мобильных дорог. Попблнился 
парк транспортных предприятий. 
В областном центре проложены 
троллейбусные линии протяжен
ностью 57 километров.

Большой вклад в развитие про
изводительных сил внесли кол
лективы речного, авиационного, 
автомобильного и железнодорож
ного транспорта.

Вместе с тем нельзя не видеть 
и серьезных недостатков в разви
тии энергетики, транспорта, свя
зи. Управление «Томскэнерго» 
мало заботится об ускорении элек
трификации леспромхозов, колхо
зов и совхозов. Капитальные вло
жения, выделяемые на развитие 
энергетики, ежегодно не осваива
ются. Вызывает много нареканий 
телефонная связь между насе
ленными пунктами, районными 
центрами и г. Томском. Строи
тельство современных шоссейных 
дорог ведется в малых объемах и 
зачастую низкого качества.

Большой объем работ предсто
ит сделать ,в ближайшие годы по 
электрификации области, разви
тию транспортных коммуника
ций, средств связи и телевидения. 
Линии электропередач на Колпа
шево, Александровское, Белый 
Яр и на Бакчар, радиорелейная 
линия Колпашево — Стрежевое, 
мост через Томь, речной порт в 
г. Колпашеве, реконструкция же
лезнодорожного вокзала в г. Том
ске, автомобильные дороги с твер
дым покрытием — таков , пере
чень строек транспорта и энерге
тики ближайших двух-трех Лет, 
ввод в эксплуатацию которых 
позволит открыть широкий доступ 
;о многим районам области, н 

неосвоенным природным богат-

КАПЙТАЛЬНОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО-ОСНОВА РАЗВИТИЯ 
ПРОИЗВОДИТЕЛЬНЫХ СИЛ, УЛУЧШЕНИЯ ЖИЛИЩНЫХ, 

КУЛЬТУРНО -  БЫТОВЫХ УСЛОВИЙ ТРУДЯЩИХСЯ
XIII областная партийная кон

ференция определила развитие и 
наращивание мощностей' пред
приятий строительной индустрии 
как вешающее звено я деле ко

ренного улучшения капитального 
строительства.

В результате целеустремленной 
работы областной цартийной орга
низации, горкомов и райкомов

партии, большой помощи ЦК 
КПСС и правительства в нашей 
области введены в строй крупные 
заводы по производству бетона и 
стеновых материалов. Мощности 
по производству кирпича выросли 
за пять лет на 140 млн. штук, же
лезобетонных изделий —- на  100 
тыс. куб. метров, асфальтобетона 
—: на 120 тыс. тонн, по • добыче 
инертных материалов — на 850 
тыс. куб. метров, то есть произ
водственные мощности по этим 
изделиям увеличились в два-три 
раза по сравнению с 1965 годом. 
На эти цели израсходовано более * 
61 млн. рублей — в 3,5 раза, 
больше, чем в предыдущие пять { 
лет.

Развитие производственной ба
зы строительных организаций по
зволило в 1970 году выполнить 
объем капитального строитель
ства почти в 1,8 раза больше, не
жели в 1965 году.

Наряду с возведением новых 
предприятий стройиндустрии■ со 
всей остротой встает задача бы
стрейшего освоения введенных в 
строй производственных мощно
стей. Туганскнй завод силикатно
го кирпича областного управления: 
промышленности стройматериа
лов за два года освоил новые 
мощности лишь на 40 процентов. 
Завод ■ крупнопанельного домо
строения Томского управления 
строительства не может выйти на 
проектную мощность в течение 
семи лет. Не полностью исполь
зуются производственные мощно
сти п управлении «Химстрой», в 
межколхозной строительной орга
низации, в тресте «Томсксель- 
строй».

Ввод новых объектов и освое,- 
ние Их мощностей по объемным и 
технико-экономическим показате
лям надо поставить под неослаб
ный контроль партийных коми
тетов, первичных парторганиза
ций.

Областной комитет партии не- 1 
однократно рассматривал планы 
капитального строительства, осуж
дал попытки руководителей орга-. 
ннзаций и ведомств, в том числе 
строителей, распылять ассигнова
ния по. многочисленным .объек

там. Делегаты прошедших район
ных и городских конференций об
ратили внимание на продолжаю
щуюся порочную практику рас
средоточения капитальных вложе
ний, что ведет к замораживанию 
средств. Исходя из наказов деле
гатов конференции, обком КПСС 
и облисполком в начале текуще-'" 
го года  ̂вновь рассмотрели планы 
работ строительных организации 
на 1971 год. В сельском хозяй
стве, к примеру, ассигнования 
преимущественно направлены на 
животноводческие комплексы, в 
вузах —, на завершение строя
щихся объектов, возведение 
Жилья дли преподавателей. В 
г. Томске число вновд начинаемых 
объектов сокращено до семи. 1 
Сделаны лишь первые шаги по 
концентрации денежных и Мате
риальных ресурсов, впереди не
малая работа» но сосредоточению 
сил и средств на строительных 
площадках.

Но нельзя представлять дело, 
так, будто только недостатки в а 
планировании и обеспечении про
ектной документацией тормозят 
капитальное строительство. В ра
боте строительных организаций 
много неорганизованности и без
ответственности. Даже на объек
тах, полностью ооеспеченных про
ектно-сметной * документацией, 
материалами и оборудованием, 
не выполняются графики произ
водства работ, отсутствует сла
женность в работе между строи
телями и монтажниками, неудов
летворительно организован труд, 
такое положение особенно харак
терно для трестов | «Томскседь- 
строй», «Томскпромстрой»,
« 1 омскжилстрой».

Райкомы партии, партийные ор
ганизации строительных подраз
делении слаоо занимаются воспи
танием руководителей в духе вы
сокой ответственности з,а пору
ченное дело, недостаточно органи
зуют работу в коллективах по 
выполнению планов и социали
стических обязательств. В 1970 
году не выполнили план Томское 
управление строительства в це
лом, тресты «Томскжилстрой», 
«Томсксельстрой», дорожно-строи
тельный трест. План жилищного 
строительства в области выполнен 
лишь на 84,8 процента. По- 
прежнему основная масса жилья 
сдается в последние месяцы года 
с низким качеством^. и большими 
недоделками. Заводы управления 
промышленности строительных 
Материалов, треста «Томлесдрев», 
объединения предприятий строи
тельных материалов выпускают 
материалы, конструкции и детали 
домов с низкой заводской готов
ностью, с отступлением от техни
ческих условий^
» Одним из важнейших меро
приятий строительных и проект
ных организаций на. ближайшее , 
время явится подготовка к перехо
ду на новый порядок планирова
ний и экономического стимулиро
вания, когда главным показате
лем деятельности строительных 
организаций станет быстрый ввод 
производственных мощностей при 
высоком качестве работ. По
этому дальнейшее сокращение 
незавершенного производства, 
максимальная механизация тру’ 
да, внедрение прогрессивных ма
териалов и конструкций, повыше
ние степени сборности на площад 
ках должны быть главным на
правлением технического про-

(Продолжение на 3-й стр.)
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ОТЧЕТ РАБОТЕ ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС
гресса в капитальном строитель
стве.

Важнейшим условием улучше
ния деятельности строительных 
организаций для нас по-прежнему 
будет опережающее развитие про
изводственной базы строителей и

создание нового комплекса пред
приятий по производству совре
менных материалов и изделий. А 
для этого нужно лучше использо
вать накопленный опыт в прош
лом пятилетии. Стройиндустрия 
была и будет ударным фронтом 
пятилетки.

РАЗВИТИЕ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО ПРОИЗВОДСТВА 
В С Е Н А Р О Д Н О Е  Д Е Л О

Областной комитет КПСС, вы
полняя решения ХХШ съезда 

^Партии, мартовского и последую
щих Пленумов ЦК КПСС, разра
ботал и осуществил меры по уве
личению сельскохозяйственного 
производства, укреплению эконо
мики колхозов и совхозов, повы- 

; шению уровня материальной и ду
ховной жизни сельского населе
ния.

Возросла материально-техниче
ская оснащенность нашего сель
ского хозяйства. Валовое произ
водство сельскохозяйственной 
продукции увеличилось на 18 
процентов по сравнению с пред
шествующим пятилетием. Средне
годовой надой на фуражную коро
ву за годы пятилетки вырос более 
чем на 550 килограммов и со
ставил почти 2.600 килограммов, 
яйценоскость достигла 159 яиц на 
курицу-несушку. Продажа госу
дарству мяСа увеличилась на 31 
йроцент, молока.— на 45 про
центов, яиц — на 63 процента: 
Все районы области выполнили 
пятилетние планы по заготовкам 
мяса, -молока и яиц. •

Рост экономики способствовал 
повышению материального благо
состояния и улучшению культур
но-бытовых условий тружеников 
села. Заработная плата колхоз
ников выросла с 58 до 81 рубля, 
рабочих совхозов — с 93 до 115 
рублей в месяц.

Но при оценке дел в сельском 
хозяйстве, как было указано в 
докладе Генерального секретаря 
ЦК КПСС Л. И. Брежнева на 
июльском (1970 г.) Пленуме ЦК 
КПСС, надо исходить не' только 
из сравнения с прошлым уров
нем, а главным образом из того, 
как удовлетворяются пот|гебности 
населения в сельскохозяйствен
ных продуктах. За пятилетку в 
области рост потребления на ду
шу населения мяса увеличился на 
15 килограммов, молока — на 57 
килограммов, яиц *— на 25 штук, 
И все же мяса и яиц не хватает.

Главное состоит в том, что мы 
еще не создали в сельском хозяй
стве необходимой материально- 
технической базы. К тому же на
селение области непрерывно ра
стет, особенно городское; доходы 
трудящихся увеличились -' на -42 
процента. Достигнутый уровень 
заготовок продуктов животновод
ства отстает от платежеспособно
го спроса населения.

В текущем пятилетии намечен 
значительный рост производства 
продукции животноводства. В 
1975 году область должна уве
личить продажу мяса государству 
на 38 процентов, молока — на 32 

j процента, яиц с-— в 3,8 paisa в 
Сравнении со среднегодовым объ
емом закупок в минувшем пятиле
тии. Причем здесь важно добить
ся увеличения производства при 
снижении затрат и повышении -ка
чества продукции. Чтобы до
биться такого уровня, нужно по
следовательно' переходить на про
мышленную основу -производства 
мяса, молока и яиц, непрерывно 
наращивать поголовье скота и уве
личивать его продуктивность. По 
мнению специалистов, надо соз- 
щть крупные животноводческие 

1 комплексы, увеличить поголовье 
коров не менее чем на 25 про
центов, свиней —- в полтора раза, 
птицы — в два с лишним раза. 
Надои молока на корову необходи
мо довести до 3.000—3.100 кило
граммов, яйценоскость на курицу- 
несушку — до 180—200 яиц, еда-, 
точный вес крупного рогатого'* 
скота—до 350—400 килограммов, 
свиней — до 120— 130 килограм-^ 
мов,

В минувшей пятилетке пого
ловье коров в колхозах и совхозах 
выробло на 9  процентов, а сви
ней — на 12 процентов. В Аси- 
новском, Каргасокском, Бакчар- 
ском районах■поголовье крупного 
рогатого скота в колхозах и совхо
зах практически не увеличилось, 
а в Колпашевском районе даже 
сократилось. . В Колпашевском, 
Бакчарском районах вместо уве
личения допущено сокращение 
поголовья коров. Значительная 
доля вины за низкие темпы роста 
маточного поголовья ложится на 
областное управление сельского1 
хозяйства, которой ориентировало 
хозяйства только на повышение 
продуктивности скота. В настоя
щее время особую остроту приоб
ретает вопрос быстрого рсста по
головья скота, и прежде всего вы
сокопродуктивных коров . и свино
маток. Итоги социалистйче&кого 
соревнования, оплату труда в жи
вотноводстве надо поставить в за
висимость не только от продуктив
ности ферм, но и от увеличения 
численности >Скота на фермах. 
Следует всячески содействовать 
развитию личных подсобных хо
зяйств граждан (в установленных 

- размерах).
Большой рост в производстве 

4 мяса должен произойти за счет 
развития свиноводства и птице
водства. Вот почему" партийные, 
советские и сельскохозяйственные 
органы разработали ряд мер по 
увеличению производства и ' заку
пок свинины и птичьего мяса.

Лучшие результаты по разви
тию животноводства достигнуты в 
Зырянском районе (секретарь 
райкома КПСС И. И. Рогачев, 
председатель райисполкома В. Д. 
Нефедов). Колхозы района в 1970 
году продали государству свини
ны на 25 процентов больше, чем в 
1969 году. При этом они обеспе

чили такой рост . поголовья сви
ней, что смогли взять обязатель
ство превзойти в текущем году 
уровень продажи свинины 1970 
года еще на 25 процентов. Опыт 
колхозов этого района в апреле' 
прошлого года рассматривался на 
бюро обкома КПСС. Ныне по пра
ву.. Зырянский район становится 
областной школой передового опы
та по производству сбинины.

Увеличение производства яиц и 
мяса птицы, наряду со строитель
ством крупных комплексов, дол
жно идти по пути всемерного 
расширения производства свини
ны и яиц на существующих фер
мах за счет лучшего использова
ния имеющихся мощностей.

Главным фактором успешного 
развития животноводства по-преж-( 
нему остается рост производства) 
зерна, интенсивное использование 
пахотных земель. Районные пар
тийные организации, сельскохо
зяйственные органы, колхозы и 
совхозы в истекшем пятилетии 
провели значительную работу по 
повышению плодородия почв, 
культуры земледелия. Урожай
ность зерновых возросла до 15 
центнеров с гектара против 9,2 
центнера в 1961—4965 годах.

по Производству комбйкормбв, 
увеличить мощность этой про
мышленности. в 3 —4 раза. К ре
шению этой задачи мы уже при
ступили: в Кожевникове завер
шается строительство комбикор
мового завода. В колхозах и сов
хозах необходимо расширить пло
щади и повысить урожайность- 
таких кормовых культур, как го
рох, ячмень, а также резко увели
чить производство витаминной 
травяной муки. Развитие комби
кормовой промышленности — од
на из важных задач областной 
партийной организации по увели
чению производства продукции 
животноводства.

Июльский (1970 г.) Пленум ЦК 
КПСС выдвинул важную социаль
но-экономическую задачу — ма
териально-техническое переосна
щение сельского хозяйства, рез
кое увеличение объемов капиталь
ного строительства на селе, До 
последнего времени внимание к 
сельскому строительству было ос
лаблено, строительные организа
ции, ведущие работы в , селах,—- 
маломощные и плохо обесценива
лись материалами.

В настоящее время к возведе
нию животноводческих помеще
ний привлечены тресты «Томск- 
промстрой», «Томскжилстрой», 
«Томскгазстрой», СУ-2 (Стреже- 
вой), управление «Химстрой», а 
также промышленные предприя
тия г. Томска. Положено начало 
созданию комплексов по производ
ству продукции животноводства 
на промышленной основе. Вводит
ся первая очередь Туганской пти
цефабрики, общая мощность ко
торой 40 млн, штук яиц в год, 
построен товарный комплекс Том
ской опытной - сельскохозяйствен-

Среднегодоеое валовое произвол ной станции на 1.100 голов, вве-
ство Зерна за эти годы увеличи
лось с 318 тыс. тонн до 493 тыс. 
тонн. Пятилетний план продажи 
зерна государству выполнен _ на 
166 процентов. Наилучших -ре
зультатов б  производстве зерна 
добились колхозы и совхозы Ко- 
шевниковского, Шегарского, Том
ского, Зырянского, Первомайско
го и Бакчарского районов.

Однако за этими результатами 
нельзя не видеть и серьезных не
достатков в использовании земель. 
Возможности сельскохозяйствен
ных угодий далеко не исчерпаны. 
Целый ряд районов и хозяйств 
работает ниже своих возможно
стей.

Взять такой показатель, как 
урожайность сельскохозяйствен
ных культур. В 1970 году колхо
зы Первомайского района получи
ли урожайность зернобобовых 
17,1 центнера с гектара, а в хо
зяйствах Асиновского, Зырянско
го — менее 1.4 центнеров.

Значительная часть пашни об
ласти занята малопродуктивными 
кормовыми культурами. За годы 
пятилетки колхозы и совхозы уве
личили площади пашни на 28 
тысяч гектаров, посевы кормовых 
культур — на 49 тыс. гектаров. 
С каждого гектара кормовых 
культур хозяйства получили по 7,5 
центнера кормовых единиц, а 
зерновых собрали по 15 центне
ров. Руководители и специали
сты многих хозяйств вместо того, 
чтобы заниматься улучшением аг
ротехники кормовых культур, из 
года в год расширяют их посевы 
в пашне. При этом ежегодно не 
выкашиваются луга на больших 
площадях; Низкие урожаи кормо
вых культур — это высокая стои- 

.мость кормов, удорожание живот
новодческой продукции.

Потребность б  зерне, по подсче
там плановых органов, уже в 1971 
году составляет 550—560 тысяч 
тонн, а к 1975 году она возрастет 
до 650— 700 тысяч тонн. У нас 
имеются реальные возможности 
получить такое количество зерна, 
'Для этого нужно поднять урожай
ность зерновых в текущем году 
до 16 центнеров, а к концу пяти
летки—до 18— 19 центнеров зерна 
с гектара. Но за счет Лишь повы
шения урожайности в ближайшее 
время невозможно получить 
столько зерна. Важно увеличить 
посевные площади под зерновыми 
культурами в 1971 году на 19 — 
20 тысяч гектаров, а к 1975 году 
— Па 70— 75 тысяч гектаров.

Правильность курса, взятого 
областной партийной организаци
ей после майского (1966 г.) Пле
нума ЦК КПСС, на освоение зе
мель Томского Приобья подтвер
ждена жизнью. Пойма является 
богатым источником увеличения 
производства сена, сенажа и тра
вяной муки. За последние годы 
организовано *11 мелиоративных 
станций, окрепла их производст
венная база. За пять лет в ос
воение новых земель государство 
вложило 12,2 млн. рублей, введе
но 43 тысячи гектаров новых зе
мель под пашню, выполнены куль
ту ртехнические работы на 44 ты
сячах гектаров лугов и пастбищ. ,

Но .в работе мелиоративных 
предприятий, колхозов и совхо
зов имеют место и крупные недо- 

•статки. Значительные площади ос
военных земель в «Кожевников- 
Ском, Кривошеинском и некото
рых других районах не исполь
зуются. Мелиораторы треста 
«Мелиоводстрой» и «Сельхозтех
ники» не доводят начатое дело до 
конца, не проводят сброс павод
ковых вод, залужение и внесение 
удобрений на освоенных участ
ках. В колхозах и совхозах 
неудовлетворительно организова
но семеноводство луговых трав. 
Все это снижает эффективность 
использования мелиорируемых 
земель. ̂ \В новой пятилетке пред
стоит выполнить большой объем 
работ на обской пойме, освоив не 
менее 120 тыс. гектаров земель.

Главным условием развития 
животноводства всегда были i ■ 
остаются корма высокого каче
ства. Нам очень нужны комбикор
ма, витаминные и белковые до
бавки. В 1971 — 1975 годах наме
чено построить несколько заводов

дены в эксплуатацию 44 комплек
са по производству молока (каж
дый на 600 голов скота), строятся 
6 механизированных комплексов 
по производству свинины. Начнет
ся нынче строительство новой пти
цефабрики на 400 тыс. кур-несу
шек с годовым производством 

/ 80 млн. яиц. Проектируется стро
ительство ряда молочнотоварных 
комплексов с полной механизаци
ей и комплексов по откорму круп
ного рогатого скота.

( Всего за пять лет предстоит ос
воить капитальные вложения - в 
сельское строительство в размере 
более 300 млн. рублей, ввести в 
эксплуатацию животноводческих 
помещений на 210— 215 тысяч 
голов, птичников на 870 ты
сяч мест, соорудить много ремонт
ных мастерских, складов зерна и 
минеральных удобрений, станций 
технического обслуживания авто-Дна июльском Пленуме ЦК КПСС 
мобилей, 230— 250 тыс. квадрат- ’прозвучал призыв к быстро раз
ных метров жилья, десятки илу-.. щипающимся новым промышлен- 
бов, школ, детских садов. со- !ным цент-рам, в том числе и Том-

ства на селе- требует дальнейшего 
укрепления подрядных организа
ций трестов «Томсксельстрой», 
«Облмежколхозстрой». Надо по
мочь им в" укомплектовании рабо
чими кадрами, в развитии 'соб
ственной производственной базы. 
Решение этой задачи должно 
быть под неослабным контролем 
районных комитетов партии, пар
тийных организаций колхозов и 
совхозов, райисполкомов.
.V* За последние годы ’ произошел 
'заметный сдвиг в сторону улуч
шения качественного состава ру
ководящих работников сельскрго 
хозяйства. Сейчас 99 директоров 
совхозов и председателей колхо
зов (95 процентов) имеют высшее 
и среднее специальное образова
ние.'

К руководству сельскохозяйст
венными предприятиями пришли 
специалисты, имеющие * хорошую 
подготовку и . организаторские 
способности. Умело управляют 
производством А. П. Масалыкин 
— директор совхоза «Рыбалов- 
ский», Р. Э. Палосон — директор 
совхоза «Коломинский», В. В. 
Корнев — директор совхоза нм. 
Ленина АсиновсКого района, В. А. 
Трисс —■ председатель колхоза 
«Маяк» Первомайского района и 
многие другие. Сделаны первые 
шаги по укреплению кадров уп
равляющих отделениями и заве
дующих фермами колхозов и сов
хозов. Свыше 1-70 ферм и отделе

ний возглавляет работники, имею
щие высшее и среднее образова
ние, 60 человек учатся заочно в 
вузах и техникумах.

Значительно хуже дело с меха
низаторами. Многие хозяйства 
испытывают их недостаток. На
мечены меры по расширению кон
тингента учащихся в сельскохо
зяйственных профессионально- 
технических училищах, по подго
товке трактористов на предприя
тиях Промышленности. В этой 
связи заслуживает поддержки 
инициатива Кировского райкома 
партии — организовать обучение 
механизаторским специальностям 
рабочих и служащих предприятий 
и организаций с тем, чтобы на
правлять их на село в наиболее 
напряженные периоды года. Уже 
к весне 1971 года нужно подго
товить на курсах в городах и ра
бочих поселках области 2.000 ме
ханизаторов.

Не менее , важно — закрепить 
кадровые механизаторов в каж
дом колхозе и совхозе, создать им 
необходимые условия для жизни 
и труда, обеспечив полную загруз
ку во все времена года.

В докладе тов. Л. И. Брежнева

со
оружению животноводческих по
мещений, крупных комплексов по 
производству свинины, мяса пти
цы должны быть привлечены все 
без исключения крупные строи
тельные Организации, промыш
ленные предприятия. Потребно
сти сельского строительства в 
железобетонных йзДелиях, конст
рукциях и других строительных 
материалах будут обеспечиваться 
в первую очередь, *

Возросший объем строитель

ской области, значительно рас
ширить производство сельскохо
зяйственных продуктов и обеспе
чить наиболее полно растущее на
селение основными продуктами 
питания за счет производства их 
на месте.. Эта задача является 
боевой программой областной 
партийной организации, и ее ре
шение должно стать делом чести 
всех партийных, советских, сель
скохозяйственных органов, всех 
трудящихся области.

ЗАБОТА О БЛАГЕ НАРОДА, ПОВЫШЕНИЕ ЕГО 
ЖИЗНЕННОГО УРОВНЯ- НЕУКЛОННЫЙ КУРС ПАРТИИ 
И С ОВ Е Т С К ОГ О  Г О С У Д А Р С Т В А

В отчетном периоде обком пар
тии много внимания уделял улуч
шению культурно-бытового обслу
живания трудящихся, жилищно
му строительству, благоустройст
ву городов и районных центров. 
Эти важные вопросы областной 
комитет стремился решать через 
исполком областного и местных 
Советов депутатов трудящихся, 
администрацию предприятий, пар
тийные, комсомольские и профсо
юзные комитеты,

В 1966— 1970 годах в области 
введено в эксплуатацию жилой 
площади свыше 1,5 млн. кв. мет
ров — на 18 процентов больше, 
чем за предыдущую пятилетку, 
около 50 тысяч семей пересели
лись в благоустроенные квартиры 
или улучшили жилищные усло
вия. Произошли определенные из
менения в облике областного 
центра, городов и сел.

В поле зрения областного коми
тета партии постоянно находилась 
работа предприятий торговли, бы
та, коммунального хозяйства, лег
кой и пищевой промышленности.

За пятилетие в г. Томске по су
ществу создана новая современ-, 
ная база хлебопечения, в районах 
построен И реконструирован ряд 
молочных заводов и предприятий 
пищевой промышленности. В 
развитие торговли вложено около 
22 млн. рублей, или в 2 раза 
больше, чем в предыдущее пятш( 
летие. Объем бытовых услуг воз
рос в 2 раза, а в сельской мест-: 
ности — почти в 3 раза.

Но уровень обслуживанйя, сте
пень материально-технической ос
нащенности торговли, коммуналь
ного хозяйства, темпы и качество 
жилищного строительства отста
ют от постоянно растущих запро
сов и потребностей людей. 'Мед
ленно ведется строительство мага
зинов, столовых, хлебопекарен, 
холодильников в селах, в лес
промхозах, в геологоразведочных 
организациях, на трассе нефте
провода. ,

Далеко не полностью обеспечи
вают потребности населения лег
кая it пищевая промышленность, 
ее ассортимент не удовлетворяет 
трудящихся, качество отдельных 
товаров остается низким. Управ
ления местной й топливной про
мышленности облисполкома, ком
бинат «Томлес», райисполкомы не 
проявляют достаточной инициати
вы в расширении производства то

варов народного потребления, 
очень медленно осваивают выпуск 
новых товаров, медленно улучша
ют их качество. Не хотят по-на
стоящему организовать выпуск 
предметов широкого потребления 
руководители комбината «Том- 
лес», треста «Томлесдре®», завр- 
да «Змальпровод», спичечной 
фабрики, подшипникового завода 
и некоторых других.

Обком КПСС и облисполком, 
министерства РСФСР разработа
ли меры по развитию1* производ
ства товаров народного потребле
ния. Только на строительство и 
реконструкцию предприятий мяс
ной и молочной промышленности 
в текущей пятилетке будет израс
ходовано несколько десятков млн. 
рублей — в 5 — 6 раз больше, чем 
за истекшие пять лет. Будут по
строены: мясоперерабатывающие
заводы в Томске, Асине, Бакчаре, 
молочные заводы в Томске, Кол- 
пашеве, Каргаске, Асине, Стреже- 
вом. Осуществление этой .про
граммы потребует больших' уси
лий коммунистов. Однако уже 
сейчас мы должны на существую
щих мощностях повысить эффек
тивность производства, увели
чить выпуск товаров. ' '1

Многое предстоит сделать длял 
дальнейшего ' улучшения бытово-^ 
го обслуживания и коммунально
го хозяйства. В областном центре 
большое количество жилых до
мов не имеет водоснабжения, еще 
многие улицы не благоустроены, 
медленно ведется капитальный 
ремонт жилья. Кривошеинский, 
Тегульдетский; Зырянский, Ко- 
жевниковский, Шегарский, Том
ский райисполкомы мало прояв
ляют заботы о благоустройстве 
рабочих поселков, сел и деревень.

Важную общественную функ
цию выполцрют органы здравоох
ранения. В последние годы вве
дены в строй больницы и полик
линики, расширена врачебная по
мощь населению. Вместе с тем 
медицинское обслуживание трудя
щихся в ряде случаев остается 
неудовлетворительным. Это преж
де всего касается специализиро
ванной медицинской помощи, пе
диатрической службы. Мало вни
мания развитию учреждений здра
воохранения уделяют советские 
органы Александровского, Ко- 
жевниковского, Молчановского 
районов. Безучастно относится ко 
многим вопросам медицинского

обслуживания Томский гориспол
ком. В ближайшие годы нам 
предстоит построить крупные 
больницы, улучшить условия тру
да и жизни медицинского персона
ла.

ИДЕОЛОГИЧЕСКУЮ РАБОТУ- 
Н О В О Й .  П Я Т И Л Е Т К И

Выполняя постановления XXIII 
съезда КПСС, Пленумов ЦК по 
идеологическим вопросам, обком 
партии в отчетном периоде решал 
задачи развития экономики, улуч
шения жизни трудящихся и идей
но-политического воспитания лю
дей в комплексе. Решал как еди
ное целое.

Дальнейшему повышению уров
ня идеологической работы в ог
ромной мере способствовали про
ведение 100-летия со дня рожде
ния В. И. Ленина, изучение Тези
сов ЦК КПСС и доклада Гене
рального секретаря ЦК Л. И. 
Брежнева, посвященных знамена
тельному юбилею, ■ материалов 
международного Совещания ком
мунистических и рабочих партий, 
которые укрепили связь теории с 
жизнью, подняли всю нашу идео
логическую работу на новый уро
вень.

За эти годы в партийном обра
зовании произошли важные изме
нения. Сделан серьезный пово
рот к изучению мировоззренче
ских дисциплин. Преобладающее 
место заняли школы основ марк
сизма-ленинизма и теоретические 
семинары. Повысилась требова
тельность к идейной закалке руко
водящих кадров, в том числе к 
овладению экономической теори
ей.

Следуя ленинскому совету о 
том, что труд пропагандиста нуж
но «ценить и беречь сугубо»,' об
ком КПСС, райкомы и горкомы 
партии работали над формирова
нием стабильных кадров партий
ной пропаганды, создавая им не
обходимые условия для повыше
ния теоретической и методиче
ской подготовки. У каждого вто
рого пропагандиста ■— стаж пять 
лет. Труд пропагандистов получа
ет общественное признание. Име
на лучших из них занесены в 
книги почета, 659 пропагандистов 
награждены юбилейной ленинской 
медалью;' Полезную работу ведут 
тысячи активистов общества «Зна
ние». Бескорыстно, бесплатно не
сут они политические и -научные 
знания в массы.

Размах идейно-воспитательной 
работы в массах тесно связан с 
повышением политических знаний 
коммунистов, и прежде всего руко
водящих работников, партийного 
актива. Большое внимание 'учебе 
коммунистов уделяют Кировский, 
Колпашевский, Кожевниковский, 
Молчановский, Чаинский район
ные комитеты партии. 1£ужно уси
лить контроль и помощь нашим 
кадрам в изучении марксизма-ле
нинизма, шире вводить в практи
ку активные методы обучения— 
теоретические конференции и со
беседования с партийными и хо
зяйственными работниками. Кон
троль за политической учебой 
Коммунистов — это уставная 
обязанность партийных орга
нов, всех партийных организаций.

Выполняя решения XXIII съез
да партии, обком КПСС последо
вательно совершенствовал прак
тику политической информации. 
Вопрос о ее постановке обсуждал
ся на пленуме обкома, в ноябре 
минувшего года вновь рассматри
вался на бюро обкома. Был отме
чен интересный опыт, сложивший
ся в Томском, Колпашевском гор
комах, Кожевниковском и неко
торых других райкомах партии. В 
районы систематически направля
лись пропагандистские . группы, 
чаще проводились отчеты руково
дителей перед трудящимися, ве
чера вопросов и ответов, выступ
ления депутатов Советов.

Вместе с тем на районных и го
родских партконференциях отме
чались недостатки в организации 
политического информирования, 
особенно в коллективах пред
приятий лесной промышленности, 
в некоторых научно-исследова
тельских и проектных институтах, 
студенческих и рабочих обще
житиях. Политической информа
ции в ряде . случаев не хватает 
оперативности, наступательное™, 
остроты в оценке явлений и со
бытий современности.

В формировании идейно-нрав- 
ственных качеств советских лю
дей большую роль играют тру
довой коллектив, его партийная и 
общественные организации.

Когда мы подводим итоги пяти
летки, то отмечаем в первую оче
редь темпы и размах хозяйствен
ного строительства. Это верно, но 
не полно. Крупным завоеванием 
пятилетки является духовный и 
профессиональный рост советских 
Людей. Областная партийная ор
ганизация вырастила замечатель
ную плеяду людей, идущих в 
авангарде своих коллективов ■ в 
борьбе за процветание и могуще
ство Страны Советов. Позвольте 
назвать некоторые из них: В. П. 
Костебелова •— крановщица уп
равления механизации г. Томска, 
А. А. Морозова — элентросвар- 
щица Томской ТЭЦ, В. И. Степа
нов — слесарь завода «Сибэлек- 
тромотор», Н. М. Варфоломеева 
— Доярка совхоза имени XXI 
съезда КПСС Кожевниковского 
района,, Д. Е. Грущинский — бри
гадир колхоза «Маяк» Первомай
ского ракоиа. В. II. Детинко — 
профессор, If. А. Месяц •— док
тор наук, член Бюро ЦК ВЛКСМ 
и многие другие. Эти люди опере
жают время, несут в себе черты- 
Зудущего, своим трудом, высо
ким пониманием долга ведут за 
собой других. Их влияние и авто
ритет нужно в полной мере ис-

Создание современной матери
ально-технической базы сферы об
служивания, более полное удов
летворение бытовых нужд трудя
щихся должно составлять одно из 
главных направлений в работе об
ластной партийной организации.

НА УРОВЕНЬ ЗАДАЧ

пользовать в воспитательной ра
боте.

Воспитанию наших людей в ду
хе уважения и признательности к 
партии и народу, к их делам и 
планам должна способствовать 
пропаганда итогов восьмой пяти
летки, проекта. Директив. XXIV 
съезда КПСС по развитию народ
ного хозяйства, проблем освое
ния естественных богатств 

области. За последние годы об
ком КПСС, облисполком с уча
стием руководителей министерств, 
плановых органов и научных ор
ганизаций прбвелн четыре науч
но-практические конференции. Од
на из них была посвящена разви
тию и размещению производи
тельных сил на ближайшую пер
спективу, две другие — освоению 
нефтяных и , газовых месторожде
ний, использованию пойменных 
земель Томского Приобья и чет
вертая — научно-техническому 
прогрессу. Подобного рода кон
ференции имеют большое практи
ческое и пропагандистское значе
ние.

Вся массово-политическая рабо
та. должна быть направлена на 
пропаганду и реализацию Дирек
тив XXIV съезда КПСС, вызывать 
у людей чувство советского пат
риотизма, гордости за причаст
ность к созданию коммунистиче
ского общества, понимание кон
кретных задач в развитии произ
водительных сил области.

Особого внимания, как на это 
не фаз указывал Центральный Ко
митет партии, требуют вопросы 
укрепления правопорядка, борьбы 
с преступностью, с пьянством и 
другими антиобщественными про
явлениями.

Областной комитет партии си
стематически осуществлял конт
роль за деятельностью органов 
массовой информации: печати, те
левидения и радио, повышал лич
ную ответственность редакторов 
газет, руководителей комитета по 
телевидению и радио, издатель
ства университета, областной пи
сательской организации и отделе-, 
ния Союза художников за идей
но-политическую направленность 
выпускаемых материалов и произ
ведений.

Бюро обкома КПСС рассматри
вало отчет о работе областного ко
митета телевидения и радио, о 
повышении действенности крити
ческих материалов, опубликован
ных в газете «Красное знамя».

Работники газеты «Красное 
знамя», районных газет, телеви
дения, радио активно участвуют 
в выполнении решений XXIII 
съезда КПСС, обкома партии, в 
мобилизации трудящихся на вы
полнение и перевыполнение пла
нов и обязательств, помогают об
ластной партийной организации 
во всей ее идеологической дея
тельности.

За последние годы создана сов
ременная техническая база теле
видения, томичи стали смотреть 
передачи из Москвы, телевидение 
пришло в центральные районы 
области, улучшилось содержание 
радио- и телепрограмм. Вместе с 
тем некоторые передачи не отве
чают возросшему культурному и 
образовательному уровню людей, 
литературные и музыкальные 
программы порою лишены четко
го классового подхода.

Партийным комитетам нужно 
повысить организующую роль 
средств информации в борьбе с 
отрицательными явлениями, вос
питывать, наши кадры в духе 
партийного отношения к крити
ческим выступлениям. Все еще 
встречаются факты, когда комму
нисты-руководители неправильно 
реагируют на критику в печати.

Направляя деятельность печа
ти, телевидения, радио, обкому 
КПСС, партийным комитетам на
до помочь редакциям выделить 
ключевые вопросы деятельности, 
сосредоточить их внимание на 
пропаганде достижений пятилет
ки, правильности ленинского кур
са партии, на организации пред
съездовского соревнования, посто
янно заботиться о воспитании кад
ров печати, телевидения и радио.

В год ленинского юбилея повы
силась творческая и общественная 
активность работников культуры 
и искусства. Однако положитель
ные моменты не должны засло
нить серьезных промахов в руко
водстве учреждениями культуры 
и искусства, особенно в работе с 
творческими кадрами. Допускают
ся просчеты в формировании ре
пертуара, компромиссы в оценке 
слабых в художественном отноше
нии спектаклей и концертов.

Многие учреждения культуры 
не стали 'опорными базами парт
организаций в политической и 
культурной работе с трудящими
ся. В Домах культуры и библио
теках Верхнекетского, Каргасок- 
ского районов, предприятий и 
учебных заведений Томска слабо 
пропагандируются итоги восьмой 
пятилетки, опыт передовиков и 
новаторов производства, редко ор
ганизуются массовые тематиче
ские мероприятия в праздничные 
и выходные дни. Жители отдален
ных поселков справедливо выра
жают недовольство содержанием 
кинопрограмм.

Требуется принципиальный 
подход при решении вопросов от
бора, профессионального обуче
ния и йдейного .воспитания кад
ров учреждений культуры и ис
кусства. Между тем областное уп
равление культуры и облсовпроф 
в руководстве подведомственными 
учреждениями не проявляют

должной требовательности и вар-
тийной взысйательности, и прежде 
всего в определении репертуар», 
укреплении кадров художествен
ных руководителей и создании 
стабильных творческих коллекти
вов. Отдел пропаганды и агитации 
обкома " КПСС, Томский горком 
КПСС недостаточно направляют 
деятельность парторганизаций 
коллективов художественной ин
теллигенции на усиление идей
но-политического воспитания кад
ров, создание деловой, творческой 
обстановки, развитие принципи
альной критики и поиска в худо
жественном процессе.

, Большое место в работе обла
стного комитета партии занимали 
вопросы дальнейшего развития 
высших учебных заведений, вос
питания и образования студенче
ской и учащейся молодежи, соз
дания более благоприятных усло
вий для повышения уровня науч
ных исследований.

Обком партии настойчиво ре
шал проблемы укрепления мате
риальной базы научных учрежде
ний и вузов Томска, создания но
вых научно-исследовательских ин
ститутов. За пятилетку капиталь
ные вложения в вузы Томска со
ставили 27 млн. рублей, или в 2,5 . 
раза больше, чем за предшествую
щее пятилетие. Во всех вузах воз
ведены- учебные корпуса и . лабо
ратории, строятся современные 
здания научных библиотек, лабо
раторные корпуса. Нам. удалось 
покончить с недопустимой пере- 
уплотненностью общежитий.

Только в 1968— 1970 годах сту
денты получили 8 общежитий на 
7.750 мест, поликлинику с боль
ничным стационаром, спортивный 
корпус.

В эти годы в Томске созданы 
первые два академических инсти
тута, началось строительство 
академгородка.

За пятилетку вузы, готовящие 
кадры по 111 специальностям, вы
пустили 28 тысяч человек. Объ
ем хоздоговорных работ возрос до 
30 млн. рублей. Ученые Томска 
решают проблемы, имеющие на
роднохозяйственное значение. На
коплен интересный опыт привле
чения студентов к исследователь
ской работе и их специализации 
на базе научных учреждений. За
служивает всяческого одобрения и 
поддержки инициатива комсомоль
ских организаций по организации 
студенческих строительных отря
дов, приобщающих вузовскую мо
лодежь к созидательному труду, 
рабочего класса и крестьянства.

И все-таки от наших вузов мы 
вправе потребовать более продук
тивной деятельности. Государство 
отпускает большие средства на их 
содержание и развитие, их го
довой бюджет составляет почти 
40 миллионов рублей. Между темт 
результаты работы вузов нижам 
имеющихся возможностей. Много 
студентов учатся посредственно, 
велик отсев, часть выпускников не 
является на места своего назначе
ния.

Отрицательные явления подоб
ного рода не, новые, и нам кажет
ся, что они в большой мере объ
ясняются инертностью и консер
ватизмом в организации учебной 
работы на ряще кафедр и факуль
тетов. Видимо, некоторые руково
дители вузов, факультетов, ка
федр недостаточно ясно представ
ляют себе, что научно-техническая 
революция все больше меняет ха
рактер требований, предъявляе
мых к образованию, побуждает 
перестраивать учебный процесс, в 
основу которого следует полошить 
'глубокое изучение студентами 
фундаментальных наук, умение 
ими самостоятельно усваивать 
знания и применять их на прак
тике.

Формирование в вузе не воль
но специалиста, но и обществен
но активной личности, сознающей 
свой долг в борьбе за воплощение 
коммунистических идеалов, пред
полагает васпитаиме в каждом сту
денте качеств политического бой
ца, беззаветно преданного интере
сам своего народа.

Ведущую роль в идейном вос
питании студенчества играют ка
федры общественных наук. В по
следние годы кадры преподавате
лей этих кафедр значительно об
новились за счет молодежи, еще 
не имеющей достаточного полити
ческого опыта. Проверка препода
вания социально-экономических 
дисциплин в политехнич-еоком, ин
женерно-строительном и других 
институтах показала, что часть 
лекций и семинаров проводится на 
низком уровне, некоторые моло
дые преподаватели чувствуют се
бя в аудитории неуверенно, допу
скают ошибки.

Отдел науки и учебных заве
дений обкома, Томский горком 
КПСС, партийные комитеты и ру
ководители вузов обязаны повсе
дневно и глубоко вникать в дея
тельность кафедр общественных 
наук, укрепить их глубоко пар
тийными и подготовленными ком
мунистами, оказать помощь пре
подавателям в повышении ‘ науч
ной и педагогической квалифйк§т 
,ции.

Партийные организации учеб
ных и научно-исследовательских 
заведений призваны повышать 
продуктивностБ научной работы.
В наше время, в условиях корен
ных перемен в науке и в произ
водстве, небывалое значение при
обретает быстрейшая реализация 
достижений науки. Обкому КПСС, 
партийным комитетам вузов а 
НИИ надлежит еще много порабо
тать над активизацией , усилий 
ученых Томска в решении проб
лем комплексного развития произ
водительных сил нашей области.

Повседневного внимания тре
буют школы, деятельность их пар
тийных и комсомольских органи
заций. Особое внимание следует 
обратить на повышение идейной и 
профессиональной подготовки 

учительских кадров, руководите
лей школ, техникумов и органо® 
народного образования.

(Окончание на 4-й стр.)
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ОТЧЕТ 0 РАБОТЕ ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС
НАСТОЙЧИВО СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ СТИЛЬ И , МЕТОДЫ 
ПАРТИЙНОЙ РАБОТЫ, ПОВЫШАТЬ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ 
К А Д Р О В  ЗА П О Р У Ч Е Н Н О Е  ДЕЛО

Отчетный период был периодом 
дальнейшего совершенствования 
стиля и. методов партийной рабо
ты, организационного укрепления 
и повышения боеспособности пер
вичных парторганизаций. Руко
водствуясь решениями XXIII 
съезда КПСС, последующих Пле
нумов ЦК, XIII областной партий
ной. конференции, областной коми
тет партии добивался повышения 
уровня партийного руководства на
родным хозяйством, ответственно
сти руководящих кадров за факти
ческое исполнение дела, развития 
инициативы, трудовой и полити
ческой активности коммунистов и 
всех ' трудящихся.

, Вся деятельность областного 
комитета партии, его бюро про
ходила в условиях строгого соблю
дения норм партийной жизни, в 
обстановке коллективного ' реше
ния вопросов и персональной от
ветственности за их выполнение. 
Пленумы и бюро областного коми
тета партии рассматривали наи- 

- более важные, актуальные вопро
сы развития экономики, культу
ры, науки, способствовали усиле
нию партийного руководства об
щественными организациями, со
вершенствованию организатор
ской и массово-политической ра
боты партийных органов. В дея
тельности бюро и секретариата об
кома КПСС значительное место 
занимали проверка исполнения 
директив партии и правительства, 
постановлений пленумов и бюро/ 
обкома, обобщение практики пар-: 
тийной работы.

В центре внимания областного*' 
комитета партии были вопросы 
повышения роли и ответственно- 
сти городских и районных комите
тов КПСС в решении хозяйствен
но-политических задач, укрепле
ния их кадрами инициативных, 
грамотных работников. Заметно 
улучшились стиль ц методы рабо
ты Кировскою и Ленинского рай
комов КПСС, Кожевниковского, 
Зырянского, Александровского, 
Томского, Шегарского и ряда 
других райкомов партии. В их ра
боте стало больше конкретности, 
деловитости, они более квалифи
цированно решают вопросы пар
тийного руководства производст
вом, социально-общественной жиз
нью районов, повысили уровень 
руководства первичными партий
ными организациями.

Партийные организации числен
но выросли, организационно ок
репли. За последние три года об
ластная партийная организация 
выросла на 5.960 человек. Среди 
принятых кандидатами в члены 
партии 62,2 процента рабочих и 
колхозников. Почти1 на всех пред
приятиях союзного подчинения, в 
абсолютном большинстве колхо
зов и совхозов созданы партийные 
комитеты, увеличилось число це
ховых .организаций.

Многие партийные организа
ции промышленных предприятий 
Кировского, Ленинского,. Алек
сандровского. Каргасокского, Аси- 
новского районов проводят боль
шую работу по дальнейшему со
вершенствованию производства, 

ускорению научно-технического 
прогресса.

Повысился уровень организа
торской и политической работы 
партийных организаций колхозов 
и совхозов Кожевниковского, Зы
рянского, Шегарского, Томского, 
Первомайского, Кривошеинского 
районов в решении вопросов ин
тенсификации сельскохозяйствен
ного производства, выполнении 
планов и социалистических обяза
тельств. по производству и прода
же государству продуктов сель
ского хозяйства.

Вместе с тем в работе райко
мов и горкомов партии по руко
водству первичными партийными 
организациями, местными Сове
тами имеется еще много недостат
ков и упущений. Делегаты Шегар- 
ской, Зырянской, Бакчарской кон
ференций справедливо критикова
ли районные комитеты партии за 
то. что вместо спроса с райиспол
комов. управлений сельского хо
зяйства  ̂ и- других районных орга
низаций они пытаются решение 
многих вопросов брать на себя.

Боеспособность первичных пар
тийных организаций во многом 
обусловливается работой цеховых 
организаций, партийных групп. 
Между тем Кировский, Ленин
ский, Кожевниковский, Молчанов- 
ский, Томский, Бакчарский рай
комы КПСС не уделяют должно
го внимания, цеховым партийным 
организациям и партгруппам.

С партгрупоргами, секретарями 
цеховых организаций редко прово
дятся семинары,' работники пар
тийного аппарата недостаточно их 
учат и инструктируют.

Важное значение в развитии 
внутрипартийной демократий, в 
улучшении всей деятельности 
первичных организаций сыграло 
постановление ЦК КПСС «О 
практике проведения партийных 
собраний в Ярославской город
ской партийной организации». 
Вместе с тем, как показал состо
явшийся. в декабре прошлого года 
пленум обкома КПСС, строгое со
блюдение требований ЦК КПСС, 
предъявляемых к подготовке и 
проведению собраний, еще не ста
ло непреложным правилом, в жиз
ни каждой партийной организа- 

■ Дин. В ряде из них собрания про
ходят при низкой явке и активно
сти коммунистов, критика зача
стую носит общий, безликий ха
рактер. Самым главным недостат
ком по-прежнему . остается слабая 
организация проверки исполнения 
решений собраний.

Некоторые райкомы КПСС„ 
первичные партийные -организа
ции не до конца еще выполнили 
требование XXIII съезда КПСС 
об улучшении качественного со
става , принимаемых в- партию.

Совершенствование- деятельно
сти партийных и государственных 
организаций немыслимо без по
стоянного улучшения, работы с 
кадрами. Изучая и проверяя их 
на фактическом исполнении дела, 
обком КПСС выдвинул к руковод
ству партийными и советскими.ор
ганами, отдельными, отраслями 
хозяйства, предприятиями, совхо
зами большую группу хорошо под
готовленных, энергичных людей. 
Улучшился качественный состав 
руководящих партийных работни
ков.

Обком партии систематически 
проводил семинары секретарей 
райкомов и горкомов партии, пер
вичных парторганизаций по во
просам организационно-партийной 
и идеологической работы, по изу
чению передового опыта в лесной 
промышленности, сельском хозяй
стве, строительстве. Более ‘ 800 
партийных, советских работников 
прошли переподготовку на - меж
областных и областных курсах. 
Определенная система в работе- с 
секретарями парторганизаций , сло
жилась в Молчановском, Асинов- 
ском, Кожевниковском и некото
рых других райкомах:

Работа по подбору, и .воспита
нию кадров предполагает осуще
ствление строгого контроля ■ .за 
исполнением принятых решений. 
На пленумах-, бюро и секретариа
те обкома систематически'; о б с е 
дались вопросы выполнения реше
ний ЦК КПСС и Советского пра
вительства, собственных решений, 
а также методы и формы орга
низации проверки ■’ исполнения.

Принимались меры к совершенст
вованию этих методов и форм.

Вместе с тем; в постановке про
верки исполнения решений все 
еще много, серьезных недостатков 
и пробелов. Делегаты Асинов- 
ской/ Кировской районных. Том
ской и Колпашевской городских 
конференций отмечали, что мно
гие члены партийных комитетов 
не привлекаются к проверке ис
полнения принимаемых решений, 
эта работа проводится в основном 
силами аппарата партийных ко
митетов.

Существенным недостатком в 
деле подбора и расстановки кад- 
роз является отсутствие долито
го резерва на их выдвижение. 
Э т о  в  первую очередь о т н о с и т с я  
к- отделу, организационио-партий-. 
ной работы обкома, к Томскому 
горкому. Ленинскому, и Асинов- 
скому райкомам партии.

’ Обком КПСС обязан и впредь 
твердо вести линию на улучше
ние качественного состава кад
ров, создавать атмосферу требо
вательности, повышать актив
ность коммунистов-руководите- 
лей, ответственных за Конкретные 
участки работы.

Областной комитет партии уде
лял большое внимание работе ме
стных Советов, стремился под
нять их роль и ответственность 
в развитии промышленности, 
строительства,; сельского хозяйст
ва, культурно-бытового обслужи
вания грудящихся. II надо ска
зать, что в решении этих вопро
сов исполкомы областного, город
ских и, районных Советов стали 
больше проявлять конкретности и 
целеустремленности. Повышается 
уровень, организационно-массовой 
работы Советов, активизируется 
.деятельность постоянных комис
сий, депутатов. J

Вместе, с теп!'',серьезные . недо
статки в бытовом обслуживании 
населения, в работе местной про
мышленности, в благоустройстве 
И\ развитий коммунального, хозяй
ства, в торговле на селе, о кото
рых уже говорилось, . во ; многом 
об.ъЛС'няются . упущениями.. и про
счетами облисполкома, Томского 
и Кблпащевского, горисполкомов, 
сельских райисполкомов. В ра
боте : отделов и управлений 
облисполкома, особенно комму
нального хозяйства, / бытового об
служивания, местной промышлен
ности," не ,/хват'а'ёт' ' инициативы, 
умёния■'рабо’гИТь с перспективой, 
а в ряде • случаев и . ответственно
сти за порученное дело, о-чем со
вершенно правильно говорили де
путаты на отчетной сессии обла
стного Совета.

Облисполком, Томский горис

полком, некоторые райисполкомы 
медленно устраняют недостатки в 
организации контроля и. проверки 
исполнения решений . правитель
ства, сессий и исполкомов Сове
тов.

Проведена некоторая работа по 
повышению роли сельских и по
селковых Советов в решении хо
зяйственно-политических задач. В 
этом большую роль сыграли по
становление ЦК КПСС «Об улуч
шении работы сельских и посел
ковых Советов», а также Всерос
сийское совещание председателей 
сельских Советаз. Но многие 
сельские Советы до сих пор. не 
укомплектованы достаточно под
готовленными кадрами, допу
скается их частая сменяемость. 
Влияние их в ряде случаев на де
ла колхозов и совхозов, учрежде
ний культуры и быта, школ, меди
цинских учреждений слабое.

Большую н полезную работу 
по экономии и бережливости, по 
усилению борьбы с расточитель
ством проводят органы народного 
контроля. Надо всемерно расши
рять также их деятельность, акти
визировать влияние в ' сфере 
службы быта. Партийным органи
зациям необходимо максимум 
внимания уделить низовым ячей
кам, учить' и; поддерживать акти
вистов народного, контроля..

Задача областного, городских 
и районных комитетов партии за
ключается в том, чтобы н впредь 
улучшать партийное руководство 
местными Советами, совершенст
вовать сгиль. и методы их работы, 
повышать ответственность испол
комов в решении вопросов, подни
мать авторитет и, влияние совет
ских органов.

Профсоюзные организации об
ласти под руководством коммуни
стов проводят большую работу по 
воспитанию грудящихся, мобили
зации их навыполнение государ
ственных планов и социалистиче
ских обязательств. Основным ме
тодом воздействия профсоюзов на 
развитие; экономики было и ос
тается социалистическое соревно
вание. Однако в организации его 
еще много недостатков, недостает 
живой, творческой работы с людь
ми. Мало внимания уделяется 
индивидуальному соревнованию, 
соревнованию между участками, 
бригадами, предприятиями.

Одна из главных задач проф
союзов 1 ‘— широкое вовлечение 
рабочих,- ■ инженерно-технических 
работников в управление произ
водством.' К сожалению, некото
рые хозяйственные руководители 
недооценивают постоянно дейст
вующие- производственные сове
щания, рабочие собрания, социа

листическое соревнование как 
важнейшие методы приобщения 
рабочих к управлению производ
ством. Профсоюзные комитеты, 
областной совет профсоюзов все 
еще ,мирятся с этим, не добива
ются повышения роли и ответст
венности производственных сове
щаний на ' предприятиях, строй
ках, в совхозах. Не дается дол
жной принципиальной оценки 
фактам нарушения трудового за
конодательства. Профсоюзные ор
ганизации слабо используют свои 
права и полномочия в обеспече
нии охраны труда и техники без
опасности. 1

Обком КПСС уделял большое 
внимание улучшению партийного 
руководства комсомолом и идей
но-политического воспитания мо
лодежи. Обсуждение этого вопро
са на V пленуме обкома; плену
мах и бюро партийных комитетов 
н организаций положительно ска1 
залось на развитии активности и 
боеспособности комсомольских ор
ганизаций, росте их влияния, по- 

- вышенин трудовой и обществен
ной активности молодежи. Значи
тельно укрепилось партийное яд
ро в комсомоле. Под руководст
вом коммунистов комсомольцы и 
молодежь активно участвуют в 
предсъездовском соревновании, 
проявляют боевую инициативу на 
ударных комсомольских стройках, 
в создании-базы стройиндустрии, 
в развитии сельского хозяйства.

Однако мы не добились повы
шения активности и боевитости 
каждой комсомольской организа
ции и всех комсомольцев. Многие 
райкомы партии слабо работают 
с комсомольскими кадрами. В 
Бакчарском, Парабельском, Мол
чановском, -Томском и некоторых 
других районах низка партийная 
прослойка среди секретарей ком
сомольских организаций и актива, 
на комсомольскую работу мало 
выдвигаются молодые коммуни
сты из числа специалистов народ
ного хозяйства.

Многие сельские райкомы пар
тии, райкомы комсомола не ведут 
настойчивого поиска путей за
крепления сельской молодежи, 
мало направляют юношей и деву
шек на хозяйственные стипендии в 
учебные заведения, готовящие 
кадры для села. ,

Обком, горкомы и райкомы пар
тии, первичные партийные' орга
низации должны .постоянно . совер
шенствовать руководство комсо
мольскими организациями, разви
вать их инициативу, самодея
тельность, проявлять неослабную 
заботу о патриотическом воспита
нии молодежи, формировать ее 
убеждения и политические взгля

ды, активно вовлекать молодежь 
в решение хозяйственно-полити
ческих задач, управление произ
водственными и общественными 
делами/ * * *

XIV областная партийная кон
ференция проходит на рубеже 
двух пятилеток, в преддверии 
XXIV съезда партии. Вместе с 
партией и народом, анализируя 
итоги минувшего пятилетия,, об
суждая проект Директив XXIV 
съезда КПСС, коммунисты, все 
трудящиеся области одновремен
но развернули интенсивную рабо
ту по досрочному выполнению 
плана первого года позой пяти
легки.

В честь XXIV съезда трудовые 
коллективы области взяли высо
кие обязательства: в первом 
квартале произвести 26 — 28 про
центов годового объема продук
ции, продать государству сверх > 
плана тысячи тонн мяса’ и молока, / 
ввести в эксплуатацию новые жи
лые дома и/ производственные 
мощности. Первые итоги . работы 
свидетельствуют о том, что мно
гие предприятия, районы успешно 
справляются с принятыми обяза
тельствами. Вместе с тем январь 
выявил и отстающих.1 Особое бес-, 
покойство вызывает неудовлетво
рительная работа многих леспром

хозов и строительных организа
ций,

В новой пятилетке область по
лучит дальнейшее развитие, воз
растет ее удельный вес в оовое- Ц ■ 
ищи природных богатств Сибири.
С севера на юг протянутся элек
трические и радиорелейные ли
нии, трубопроводы с нефтью и 
газом, возникнут новые . отрасли 
промышленности, широким фрон
том развернутся научные исследо
вания, будут продолжены в' боль
ших объемах работы в пойме 
р. Оби, небывалый размах примет 
строительство в селах и городах 
области, и, как гигант, в планах 
пятилетки возвышается Томский 
нефтехимический комплекс. Сло
вом, впереди много почетных и от
ветственных дел на томской , зем
ле. И все это для ‘блага народа, 
во имя человека.

Позвольте от имени конферен
ции заверить Центральный Коми
тет КПСС, всех трудящихся, что 
областная партийная организация 
будет и' впредь настойчиво бо
роться за развитие производи
тельных сил области, улучшение 
условий жизни и труда людей, за 
осуществление планов коммуни

стического строительства в новой 
пятилетке. Этому великому делу 
томские коммунисты отдадут вре 
свои силы, знания и энергию.

С озидательная програм м а  
С т р а н ы  С о н е т о в

С О Ф И Я , П р о е кт  Д и р е кти в  
X X IV  съезда КП С С  —  новы й 
важ нейш ий  ш аг в созд ании  
М а тер иа льно-технической  ба
зы  ко м м ун и зм а , пиш ет е ж е 
нед ельн и к « И ко н о м и ч е ски  ж и 
вот». Этот д о ку м е н т  —  гр а н 
д ио зная  п р о гр а м м а  развития 
б р а тс ко го  С о ве тско го  С о ю за  
по  пути к  к о м м у н и з м у . В е го  
основе  находится забота  о 
че ловеке , о н а р о д ё -тво р ц е , 
интересам  к о т о р о го  п о д чи н е 
на вся по ли ти ка  партии Л ени 
на и С о ве тско го  государства.

С оветский  С о ю з, отм ечает 
еж е не д е л ьн ик , уве р е н н о  нара
щ ивает э к о н о м и ч е с ку ю  м ощ ь, 
ко то р а я  является н а д еж н ой  
гарантией  м ира  во  всем  м ир е , 
гарантией нем и нуе м о й  п о б е 

ды  соци ал изм а  в со р евн ова 
нии с кап итали зм о м .

Наш народ , говор ится  далее 
в статье, с р а д о стью  и го р 
д о стью  приветствует величе
ствен ную  п р о г р а м м у  дальней
ш е го  развития сове тской  э к о 
н о м и ки ,

БЕРЛИН. О рган  Ц К  СЕПГ га
зета «Н ойес Д о й чл э н д »  у ка з ы 
вает на гр а н д и озн ость  задач, 
нам еченны х в п р о е кт е  Д и р е к 
тив, и п о д че р ки ва е т  их о со б о е  
значение  для стран социали
сти ч е ско го  со д р уж е ства , в том  
числе и для ГДР.

Газета отм ечает, что в со о т 
ветствии с Д и р е кти в а м и  п р е 
д усм атривается дальнейш ее 
всесторо нн ее  сове рш ен ство 
вание и расш и рен и е  э ко н о м и 
че ски х  и научно-те хни че ски х

связей С о ве тско го  С о ю за  с 
социал истическим и  странам и, 
дальнейш ее развитие э к о н о 
м ич еской  интеграции  стран —  
членов СЭВ.

П А Р И Ж . «СССР: Д евяты й  
пятилетний п л а н 'п р е д у с м а т р и 
вает больш ой  п о д ъ ем  ж и з 
н ен но го  уровня» —  по д  таким  
за го л о в ко м  и зд аю щ ийся  для 
крестьян  е ж е н е д е л ьн и к  Ф р а н 
ц узско й  ко м м ун и сти ч е ско й  
партии «Терр» публикует, и з 
л о ж е ни е  основны х ра зд ело в  
пр о е кта  Д и р е кти в  X X IV . с ъ е з 
да КПСС. Газета о со б о  п о д 
черкивает, что в течение п р е д 
стоящ е го  пятилетия реальны е 
д охо д ы  труд ящ и хся  в С овет
с ко м  С о ю зе  д о л ж н ы  увели
читься на 30 пр оцен тов .

(ТАС С ).С О В Е Щ А Н И Е  М И Н И С Т Р О В  И Н О С Т Р А Н Н Ы Х  Д Е Л  ГОСУДАРСТВ-УЧАСТНИ КОВ ВАРШАВСКОГО ДОГОВОРА
БУХАРЕСТ, 18 февраля. 

(ТАСС). 18 февраля в Бу
харесте открылось совеща
ние министров иностранных 
Дел государств — участни
ков Варшавского Договора.
: / В совещании принимают 
участие министры иностран-, 
ных дел Народной Респуб
лики Болгарии И. Башев,

Венгерской Народной Рес
публики Я. Петер, Герман- ■ 
ской Демократической Рес
публики О, Винцер, Поль
ской Народной Республики 
С. Ендриховский, Социали
стической Республики Ру
мынии К. Мэнеску, Союза 
Советских Социалистиче

ских Республик А. А. Гро
мыко, Чехословацкой Социа
листической Республики 
Я, Марко.

На повестке дня пробле
мы, связанные с "подготов
кой общеевропейского сове
щания по вопросам безопас
ности и сотрудничества.

£  Л  ©sr* s ~ S  Л  ©  SP Т* - Q  Л  О  8®и
Ч Е М П И О Н А Т  Х О К К Е И С Т О В

Два м атча чем пионата стра
ны  по х о к к е ю  состоялись  18 
ф евраля. Фот что о н и х  сооб
щ аю т корр еспо нд е нты  ТАСС.

С КА  (Л енинград) — «Кры лья 
Советов» (М осква) — 3:1 (1:0, 1:0. 1:1).

Д ей ствуя  на в ы со ки х  с ко р о 
стях , со п е р н и ки  часто гр е ш и 
ли о ш иб кам и . М о сквичам , в 
ча стн о сти , д ействовавш им  в 
основном  на к о н тр а т а ка х , не 
удавалось наладить ч е тко го

взаим одействия вн утр и  звенья 
ев.

О тменно сы гра ли  оба врата
ря — А лексан д р  С идельников 
и В ладимир Ш еповалов.

А вто ры  ш айб: у  С КА  —  Его
ров ; Глазов — две, у  « К р ы л ь
ев Советов» — Васильев.

«Динамо» (М оснва) — «Т рак
тор» — 7:3 (2:1, .3 :2 ,  2:0).
Ш айбы  у  «Динамо» забросили 
Б е л он ож кин , Репс, Титов, 
М альцев, М отовилов и Чечу-

рин . У « fpaKTopa» — Валец» 
ки й , Бец, и Пономарев.

Н еудачная и гра  д ин а м о вски х  
за щ и тн и ко в  свела до м и н и м у 
ма успе х  ком анды . П оэтом у 
нападаю щ им  м осквичей  очень 
часто, пом им о и х  осн овн ы х j 
ф ун кц и й , пр ихо д ило сь  выпол- v 
нять  и защ итны е.

С едьмую  ш айбу динам овцы  
провели в тот  м ом ент, ко гд а  
челябинцы  и грали  с трем я по
левы ми хо кке и ста м и .

(ТАСС).

Н О В О С Т И  Х О К К Е Я

БОЛГАРИЯ. В  Варне при техническом содействии 
Советского Союза и Германской Демократической Рес
публики построен завод манометров «Черно море». Его 
продукция — манометры, градусники для измерения 
температуры воды и давления масла в моторах — будет 
не только удовлетворять потребности страны в этих при
борах, но и экспортироваться.

ИА СНИМКЕ: в цехе автоматической проверки мано
метров.

Фото Централфото — ТАСС:

Забастовка будет продолжена

П РАГА. П резидиум  * Ч ехосло
ва ц ко го  сою за хон ке я  назвал 
ф ам илии и гр о ко в , которы е
в ы с ту п я т  в составе сборной
р е спуб л и ки  на предстоящ ем  
чем пионате м ира в Ш вей ца
ри и : вратари  Х олечек и С акач 
(запасной  Црха); з а щ и тн и ки
П оспиш ил , С ухи , М ахач, Бед-
н а р ж , Х оре ш овски , Тайцнар , 
П ан ха р те к ; нападаю щ ие Пале-

че к, Н едом ански , И. Х олик, 
М артинец, Глинка , Ш тясны  
Н овак, Ф арда, Ч ерны , Брунц- 
л и к , Хавел.

ТОКИО. Сборная Н орвегии 
вы ш ла победительницей м е ж 
д ународ ного  хо кн е й н о го  т у р 
нира, проход ивш его  в столице 
стран ы  восходящ его солнца. 
Н орвеж цы  сначала победили 
сборн ую  Ю гославии —  13:2, а

потом  сы гра ли  вн ич ью  — 3:3 
с хозяевам и соревнований , к о 
торы е в свою  очередь в ы и гр а 
ли у  сборной Ю гославии —
7:6.

КОТТБУС. Победой х о к к е и с 
тов с т о кго л ь м ско го  клуба  «Ю р- 
горден» заверш ился проведен
ны й  здесь м еж д ународ ны й  
ту р н и р  ю н ы х  х о кке и сто в . По- У  
м им о шведов, в нем в ы ступ а 
ли две ком анды  ю ниоров из 
ГДР — динам овцы  Вейсвассе- 
ра и Берлина, а т а кж е  чехо
словацкие  х о кке и с ты  из горо
да Ческе Будеевице.

(ТАСС).

Р“ \,н-- А
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ЛОНДОН, 18 февраля. 
(ТАСС). Национальный ; ис
полком профсоюза почтовых 
работников Англии принял

решение продолжать заба
стовку, которая длится уже 
пятую неделю.

Рабочий класс Англии 
поддерживает бастующих.

Х Р О Н И К А
Президиум Верховного 

Совета РСФСР назначил 
тов. Васильева Н. Ф. пер
вым заместителем Предсе
дателя Совета Министров 
РСФСР.

В ПОЛЕТЕ «КОСМОС - 395 »
18 февраля в Советском 

Союзе произведен очеред
ной запуск искусственного 
спутника Земли «Космос- 
395». Установленная на 
спутнике аппаратура работа
ет нормально. Координаци

онно-вычислительный центр 
ведет обработку поступаю
щей информации.

(ТАСС).

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Н а  ф р о н т а х ■И н д о к и т а я
ПАРИЖ, 18 февраля. 

(ТАСС). Патриоты Лаоса 
усиливают отпор сайгонской 
марионеточной армии, ско
вывая действия интерцентов 
на узком фронте шоссе № 9. 
Судя по сообщениям агент
ства Франс Пресс, передо
вые подразделения агрессо
ров встретили хорошо орга
низованное сопротивление 
патриотических сил в рай
оне Муонгфалана. Испыты
вая перебои со снабжением 
горючим и боеприпасами, 
сайговские войска несут 
большие потери. На подмогу 
марионеточной армии аме
риканское командование 
срочно перебросило около 
трех тысяч наемников, за
вербованных агентами ЦРУ 
из горных лаосских племен.

Эти наемники, прошедшие 
подготовку в лагерях «спе- 
циальных сил» США и ру.- 
ководимые сотрудниками 
ЦРУ, Используются для ди
версионных операций в тылу 
патриотов. -

В южновьетнамской про
винции Куангчи бойцы 
НВСО активизировали ата
ки на позиции американских 
войск, оказывающих боевую 
поддержку сайгонской ар
мии в Лаосе. Как видно из 
сводки американского
командования, в Сайгоне, 
патриоты провели ' четыре 
атаки на американскую базу 
поддержки «Скоч», в 13. ки
лометрах к северу от Кхе- 
сани. Одновременно удары' 
были нанесены по позициям 
американских войск, дисло
цированных южнее. По офи

циальным данным амери
канского командования, в 
результате атак войска 
США потеряли только уби
тыми 37 человек. Массиро
ванному артобстрелу под
верглись также американ
ские военные базы на грани
це с Лаосом. Имеются уби
тые й раненые.

В связи с создавшейся си
туацией командующий вой
сками США в Южном Вьет
наме генерал Крейтон Аб
рамс вылетел в провинцию 

. Куангчц, где совещался с 
командующим сайгонскими 
войсками, находящимися в 
Лаосе.

ХАНОЙ, 18 февраля. 
(ТАСС). Бойцы Народной 
армии освобождения Лаоса

успешна атаковали 14 фев
раля подразделение сайгон- 
ских парашютистов, сообща
ет агентство Каосан Патет- 
Лао. Из строя выведено 
свыше 100 солдат противни
ка, уничтожено 3 танка, 
сбит один вертолет. 15 фев
раля американо-сайгонские 
интервенты потеряли в Юж
ном Лаосе 15 вертолетов.

В течение первой недели 
февраля бойцы НВСО Юж
ного Вьетнама атаковали 
свыше 100 укрепленных 
пунктов врага, в том числе 
3 аэродрома в Центральном 
Чунбо (Центральный Вьет
нам). Агентства печати Ос
вобождение сообщает, что 
американо-сайгонские вой
ска потеряли более 2.000 че
ловек убитыми и ранеными.

В провинции Митхо южно-

вьетнамские патриоты унич
тожили 440 солдат и офице
ров противника, подбили 15 
военных машин, взорвали 2 
склада с боеприпасами. По
тери сайгонской армии в 
провинции Камау составили 
за этот период 500 человек. 
Ударам патриотов подверг
лись также важнейшие ком
муникации противника. Так, 
за первую декаду февраля 
только на шоссе № 14 и 
№ 19 бойцы НВСО уничто
жили 50 роенных машин и 
вывели из строя 400 солдат 
и офицеров американо-сай- 
гонских войск.

Как сообщает агентство 
АКИ, с 4 по 11 февраля 
патриотические силы Кам
боджи вывели. из строя в 
провинциях Компонгтям и 
Кратие более 1.800 солдат 

' сайгонских войск, уничто
жили 150 военных’ машин 
противника и сбили 3 аме
риканских самолета.

20 февраля — «М ария».
21 февраля, утром — «С каз

ки  старого  А рбата», 
вечером — «Золотая карета».

ш\ к и н о
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

«В арвара-краса , длинная к о 
са» — 9, 10-40, 12-20, 14, 15-40, 
17-20, 19, 20-40, 22-20.

«Один из нас» — 10-55, 14-45, 
20-30, 22-25. «Баллада о Б ерин 
ге и его  друзь.-гх» — 9, 12-50,
16-40. 18-35.

Зал к и н о х р о н и ки  — «Звез
ды А ф р и ки » , «Вариации», 
«Б а буш ки н  подарок» , «Гордая 
пл енница  пусты н и » , «Мы 
отды хаем  тан» — 9. 11-10,
13- 20. 15-30, . 17-40, 19-50, 22.
«Проф ессор баскетбола», «В 
по и ска х  волш ебной стрелы », 
«В Карелии  зима», «Больш ой 
театр С ибири» — 10-05. 12-15
14- 25. 16-35. 18-45. 20-55.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Один л з  

нас» — 9. 10-55 12-50. 14-45,
16-40. 18-35 20-30. 22-25.

Зеленый зал — «Баллада о 
Б еринге и его д рузьях»  —

12-50, 14-45, 1б-40, 18-35, 20-30, 
22-25. Для детей —- «А втом ат 
ж еланий» — 9-20, 11.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Я, Ф р а н 

ц и с к  С корина» — 9, 10-55,
12- 50, 14-45, 16-40, 18-35, 20-30, 22-20.

М алый зал — «Ожидание» —
9, 10-45, 12-25, 14-05, 16, 17-45, 
19-25, 21-05, 22-20.

1 «ПИОНЕР»
«Сегодня Д о м и н и ка  и м енин

ница» — 9. 10-25. «Варвара-
нраса, д линная коса» — 11-50,
13- 35, 17-50, 19-35, 21-20. «Лю
бовь Яровая» (две серии) — 
15-20.

Е Е Е Е Е Е Ш П Ш З Г

ТОМСК
17.30. Экран — школьникам. 

Бей, барабан! 18.15. Новая ки
нохроника. 18.25. Основы эко
номических знаний. Телевизи
онный лекторий. «Организация 
социалистического планирования».

МОСКВА
19.00. Чемпионат СССР по 

хоккею. «Спартак» (Москва)— 
«Химик» (Воскресенск). 21.10. 
«Поиск». Ведет передачу писа
тель С. Смирнов. 22.00. Ново
сти. 22.05. В мире животных. 
«Коралловые джунгли», 23.05. 
«Дети». Телевизионный худо
жественный фильм по расска
зу А. М. Горького. 23.55. Кон-, 
церт, 00.30. Легкая атлетика 
Традиционные международные 
соревнования в закрытом по
мещении. Передача из Дворца 
спорта Центрального стадиона 
имени Ленина. 01.00. «Время». 
Информационная программа.

ТОМСКИЙ 
МЕДИЦИНСКИЙ' 

ИНСТИТУТ
объявляет, что 3 марта, в 2 
часа дня, состоится 
ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ 
А. И. Беляевскнм на тему: 
«Активность каталазы кро
ви при атеросклерозе и 
влияние на нее некоторых 
лечебных воздействий».

Защита состоится в ба- 
шенной аудитории.

А ДРЕС  Р Е Д А К Ц И И  Т о м е н , п р о с п е к т  им . Л е н и н а . 66 Т Е Л Е Ф О Н Ы : п р и е м н о й  р е о а и т о р а  — 2-46-81 за м е с ти те л е й  п е т  „ т п п ,  о ч ,  74  „  о ло лл . . . . . .  1______ _ 1 . . .  . .  ,« , *  « «о e i заместителем редактора — 2-51-75 и 2-42-44, ответ, секретаря  — 2-31-19; секретариата  — 2-42-40- от  ее
п р о п а га н д »  -»■ 2-4/ 45 п р ом ы ш л е н но сти , неф тегеолргии , устроительства к  транспо р  та — 2-37-75. се л ьско хо зя й стве н н о го  —  2-37-ЗЙ; *
пиТем -  оабсельнорое ской  сети -  2-37-38 и 2-31-47, инф орм ации -  2-S1-61 б ухга л те р и и  и отдела объявлений  -  2-37-36.

СУББОТА, 20 февраля 
МОСКВА

12.00. Новости. 12.05. Телеви
зионный народный универси
тет. Факультет науки и тех
ники. «Энергетика и проблемы 
электрификации народного хо
зяйства». Передача первая. 
12.50. Факультет культуры. 
«Театр как вид искусства». 
13.35. Для детей. Мультфильм. 
13.55. «Пой, баян, о России мо
ей!» Концерт. 14.30. Телевизи
онный театр миниатюр. «Наши 
соседи». 15.30. Первенство по 
конькобежному спринтерскому 
многоборью Женщины. Пере
дача из ФРГ. 16.30. «Экран со
бирает друзей».

лов; партийной  
строительст аэ

жизни
6=»-ta

-  2-52-23
— 2 -3 7 *7 н а у ки  и 

стен о гр а ф и стки  —
Ш кол —• 2-42-46, 
2-52-02.

советского

K3007I2. Заказ № 1509.
г. Том ск, типограф ий  областного управления по печати.
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